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Iris Rezende Machado, ausência irreparável - Hamilton Alves 
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Governo Federal prevê preenchimento de 57,8 mil vagas por meio de concurso público em 2025. Postos são destinados aos poderes Executivo, 
Legislativo e Judiciário e englobam a contratação de servidores em seleções já em andamento, além da abertura de novos concursos. Página 3

57,8 MIL VAGAS PARA CONCURSOS
Daniel afirma que 

Aparecida vive 
momento “decisivo”

Ao participar da sabatina realizada pela Associação das Empresas 
do Polo Empresarial Goiás com o candidato a prefeito Leandro 

Vilela (MDB), governador em exercício, Daniel Vilela, afirmou que 
Aparecida de Goiânia vive um “momento decisivo na sua história 
política”, algo semelhante ao que ocorreu nas eleições de 2008, 

quando seu pai, o ex-governador Maguito Vilela, foi eleito prefeito 
do município. Página 7

Iporá: Maysa Cunha está 
à frente com 40,3% das 

intenções de voto
Maysa Cunha (Avante) lidera a 
corrida pela prefeitura de Iporá 

com 40,3% das intenções de voto, 
de acordo com a EPP Empresa de 

Pesquisa e Consultoria, que realizou  
sondagem nos dias 22 e 23 de 

agosto. Pesquisa, registrada no TSE 
sob o número GO-04828/2024, 

tem margem de erro de 4,62% para 
mais ou para menos e um nível de 

confiança de 95,0%. Página 9

Dentistas avançam 
na prática de cirurgia 

estética facial
Tradicionalmente dominada 

por cirurgiões plásticos, cirurgia 
estética facial no Brasil vive 
nova realidade: a atuação 
crescente dos cirurgiões 

dentistas. Em entrevista ao 
Diário da Manhã, advogada 
especialista em direito médico 
e odontológico, Monica Paula 

Lino de Andrade, ressalta a 
importância de desmitificar 

papel dos cirurgiões dentistas 
na medicina estética facial: 

“Milhares de brasileiros não têm 
acesso a essas cirurgias que, 

historicamente, foram restritas 
aos cirurgiões plásticos. É uma 
questão de ampliar o acesso à 
saúde para todos”.. Página 3

Baile black no interior

Sandra de Sá leva nesta quarta-feira, 4, para Britânia o balanço funky 
que se tornou marca de sua extensa discografia. Artista carioca abre 

Festa do Peão, evento que, neste ano, reúne nomes como Nila Branco, 
Renato Teixeira, Sérgio Reis e Mr. Gyn. Página 11

TODOS IPÊS DE GOIÂNIA
São cerca de 50 mil árvores 

espalhadas pela Capital, dentre ipês 
roxos, amarelos, brancos e rosas. De 
acordo com técnicos da Gerência de 
Arborização de Goiânia, o ipê mais 
antigo tem aproximadamente 70 

anos. Trata-se de um ipê-amarelo, 
que ainda está na fase final de 

perda das folhas e deve florescer em 
breve. Ele está localizado na Avenida 

Contorno, no Centro, próximo ao 
Parque Mutirama. Página 8
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Advogado levava ordem de 
preso para comparsas vender 

drogas e executar rivais

A coluna ROTA 190 é publicada diariamente neste espaço

Mesmo recolhido na cela 
de um presídio considerado 
de segurança máxima, um 
traficante continuava coman-
dando a venda de drogas e a 
execução de rivais em Goiás. 
A descoberta foi feita pela Po-
lícia Civil, que cumpriu ontem 
11 mandados de prisão, e 11 
de busca e apreensão contra 
integrantes de uma organiza-
ção criminosa que, segundo as 
investigações, agiam a mando 
deste condenado.

Os agentes da Delegacia Es-
tadual de Repressão aos Nar-
cóticos (Denarc) chegaram 
aos nomes dos 11 investiga-
dos, entre eles o que já está na 
cadeia, após o assassinato de 
um traficante, no ano passa-
do, em Aparecida de Goiânia. 
Pelo que foi apurado, o trafi-
cante que já cumpre pena no 
Presídio de Planaltina de Goi-
ás, cidade goiana que fica no 
Entorno do Distrito Federal, 
continuava comandando, de 
dentro da penitenciária, toda 
uma rede criminosa que age 
em pelo menos três cidades de 
Goiás.

A morte de um envolvido 
com drogas no ano passado 
em Aparecida de Goiânia, se-
gundo a Denarc, foi ordenada 
por este traficante, que já esta-
va preso na época do crime. As 
ordens para os comparsas que 
estão nas ruas, segundo o dele-
gado Hudson Benedetti, eram 
repassadas, através de cartas, 
entregues a eles por um advo-
gado, ainda não identificado.

“Nesta primeira etapa da 
operação nós identificamos o 
preso que chefia a quadrilha, 
e que dava as ordens, e seus 
10 comparsas, todos gerentes 
das chamadas bocas de fumo. 
A partir de agora trabalhare-
mos para descobrir quem é 
deste advogado que agia como 
mensageiro da organização 

criminosa. Nós sabemos que 
o profissional tem a prerroga-
tiva para se encontrar com seu 
cliente, e, nestes momentos, 
mostraram as investigações, 
esse advogado recebia as car-
tas, e entregava para os demais 
criminosos, que, então, exe-
cutavam as ordens”, descreveu 
Hudson Benedetti.

Os 11 mandados de prisão, e 
11 de busca e apreensão, foram 
cumpridos ontem em Apareci-
da de Goiânia, Mozarlândia e 
Aragoiânia. Nomes e idades 
dos presos, e do traficante que 
cumpre pena em Planaltina de 
Goiás, não foram revelados. 
Eles responderão por tráfico, 
homicídio e associação.

Maconha na carreta
Uma outra ação contra o trá-

fico de drogas, desencadeada 
pela Polícia Militar, culminou 
com a prisão de um traficante, 
e na apreensão de 220 quilos 
de maconha. Os entorpecen-
tes, que foram adquiridos em 
Campo Grande, no Mato Gros-
so do Sul, seriam comerciali-
zados em Barra do Garças, no 
Mato Grosso.

Quando abordado por mi-
litares do Comando de Opera-
ções de Divisas (COD), o mo-
torista da carreta onde estava a 
droga fugiu para o Mato Gros-
so, e só parou, em uma área 
de mata, em Ribeirãozinho, 
ocasião em que foi alcançado 
e preso. Em depoimento, ele 
confessou que havia sido con-
tratado para levar a droga, mas 
se negou a dizer quanto rece-
beria pelo transporte ilícito.

O COD não divulgou a iden-
tidade, mas afirmou que ele já 
possuía antecedente, também 
por tráfico. A droga apreen-
dida, ainda de acordo com os 
policiais que participaram da 
ocorrência, está avaliada em 
R$ 600 mil.

Assassino de mulher 
morre  
em confronto  
com a Rotam

Disputa por pontos de ven-
da de drogas, segundo a Polícia 
Militar, foi o que motivou, na 
madrugada de segunda-feira, o 
assassinato de Daiane de Souza 
Vieira, 40, morta a tiros dentro de 
sua casa, no Jardim Novo Mun-
do, em Goiânia. Na tarde seguin-
te ao crime, militares da Rondas 
Ostensivas Táticas Metropoli-
tana (Rotam) trocaram tiros, na 
Vila Abajá, também na capital, 
com Tiago Souza Brito, que te-
ria sido o autor dos disparos que 
mataram Daiane. Outros dois 
traficantes que também partici-
param do assassinato da mulher 
foram presos pela Rotam, ainda 
na tarde de segunda-feira, no 
Setor Leste Universitário. Duas 
peças de cocaína, porções do 
mesmo entorpecente, e dois re-
vólveres, entre eles um calibre 
38, usado para matar Daiane, 
foram apreendidos nas duas 
ações. A Rotam não divulgou as 
identidades dos dois presos.

Funcionária 
extorquia  
patroa que gravou 
vídeo íntimo

Agentes do Grupo Espe-
cial de Investigações Criminais 
(GEIC) de Goiânia cumpriram 
nesta semana, em Inhumas, 
mandado de busca e apreensão 
na casa de uma mulher acusada 
de extorsão.  Uma empresária, 
que é patroa da investigada, foi 
quem procurou a Polícia Civil, 
e denunciou que estava sendo 
obrigada a transferir dinheiro 
para que vídeos íntimos dela 
não fossem repassados a paren-
tes e amigos. A funcionária, apu-
raram os agentes, chegou a fazer 
uma ligação por vídeo para um 
dos filhos da patroa, e mostrou 
a ele imagens pornográficas da 
mãe. A identidade da investi-
gada não foi revelada. O crime 
de extorsão tem pena que pode 
variar, de quatro, até 10 anos de 
reclusão. Por enquanto, a de-
nunciada poderá responder ao 
processo, em liberdade.

Adolescente 
confessa 
participação 
na execução de 
instrutor de tiro

Apreendido esta semana, um 
adolescente, de 17 anos confes-
sou ter participado da execução 
de um instrutor de tiro no último 
dia 21 de agosto, em Apareci-
da de Goiânia. Um jovem de 18 
anos, que também participou 
do assassinato, havia sido preso 
um dia depois do crime, ocasião 
em que delatou aos agentes do 
Grupo de Investigações de Ho-
micídios (GIH) de Aparecida de 
Goiânia os nomes dos dois com-
parsas. O terceiro participante 
segue foragido, e a polícia ainda 
não informou à imprensa o que 
teria motivado a morte de Dani-
lo de Casto Sahium, 32, que foi 
vítima de uma emboscada, à luz 
do dia, em um posto de combus-
tíveis no Setor Parque Real. O lo-
cal onde aconteceu o assassina-
do fica perto da sede do GIH de 
Aparecida, e a dois quarteirões 
do clube de tiro onde a vítima 
trabalhou, por quatro anos até 
dezembro de 2023.

PIB cresce 1,4% no 
segundo trimestre

Destaque da economia entre abril, maio e junho deste 
ano ficou com o desempenho da indústria, com alta de 

1,8% no segundo trimestre em relação ao primeiro

Agência Brasil

O Instituto Brasileiro de Geo-
grafia e Estatística (IBGE) divul-
gou na manhã desta terça-feira 
(3) que o Produto Interno Bruto 
(PIB), soma de toda a riqueza 
produzida no país, teve cresci-
mento de 1,4% no segundo tri-
mestre deste ano em compara-
ção ao primeiro trimestre.

Na comparação com o se-
gundo trimestre de 2023, o cres-
cimento foi de 3,3%. O destaque 
da economia entre abril, maio e 
junho deste ano ficou com o de-
sempenho da indústria, com alta 
de 1,8% no segundo trimestre 
em relação ao primeiro, seguida 
pelo setor de serviços, cujo cres-
cimento foi de 1%.

A agropecuária recuou 2,3% 
na comparação entre o segundo 
e o primeiro trimestre de 2024 e 
2,9% em relação ao mesmo perí-
odo de 2023. Com o resultado de 
hoje, o PIB totaliza R$ 2,9 trilhões 
neste ano, sendo R$ 2,5 trilhões 
referentes ao Valor Adicionado a 
preços básicos e R$ 387,6 bilhões 
aos impostos sobre produtos. A 
taxa de investimento no segundo 
trimestre, indicador que sinaliza 
o bom desempenho da econo-
mia, foi equivalente a 16,8% do 
PIB, acima dos 16,4% verificados 
no segundo trimestre de 2023.

O desempenho da indús-
tria foi atribuído aos setores de 
eletricidade e gás, água, esgoto, 
atividade de gestão de resíduos, 
com alta de 4,2%, seguida pela 
construção, 3,5%, e das indús-
trias de transformação, com alta 
de 1,8%. As indústrias extrativas 
recuaram 4,4% no segundo tri-
mestre em relação ao primeiro.

No setor de serviços, as ativi-
dades financeiras, de seguros e 
serviços relacionados cresceram 
2%; informática e comunicação 
1,7%; comércio 1,4%, transporte, 
armazenagem e correio, 1,3%; 
administração, defesa, saúde e 
educação públicas e seguridade 
social, 1%; atividades imobiliá-
rias, 0,9% e, por fim, demais ati-
vidades do comércio, 0,8%.

Serviços
No setor externo, o IBGE apu-

rou que as exportações de bens e 

serviços subiram 1,4% no segun-
do trimestre deste ano em rela-
ção ao primeiro, ao passo que as 
importações de bens e serviços 
cresceram 7,6% em relação ao 
primeiro trimestre deste ano.

A comparação com o segun-
do trimestre de 2024 com o se-
gundo trimestre de 2023 apon-
tou que as iniciativas da Nova 
Indústria Brasil estão dando o 
resultado esperado pelo gover-
no. A alta foi de 3,9%, com desta-
que para os setores eletricidade e 
gás, água, esgoto e atividades de 
gestão de resíduos, que cresceu 
nesse período 8,5%. Esse resul-
tado foi decorrente do aumento 
do consumo de energia em todas 
as classes, principalmente a resi-
dencial.

A indústria da construção 
cresceu 4,4% por causa do au-
mento do consumo de insumos 
típicos - areia, cimento e ferro. 
As indústrias de transformação, 
por sua vez, estão recuperando 
a força e tiveram a segunda alta 
consecutiva, de 3,6%, após terem 
recuado em todos os trimestres 
de 2023. 

Esse resultado positivo foi 
atribuído às altas verificadas na 
indústria alimentícia; equipa-
mentos de transporte, em má-
quinas e aparelhos elétricos e na 
indústria moveleira. As indús-
trias extrativas, na comparação 
do segundo trimestre deste ano 
com o mesmo período de 2023, 
cresceram 1%, com destaque 
para o aumento da extração de 
petróleo e gás.

No setor de serviços, entre 
o segundo trimestre deste ano 
com o segundo de 2023, o avan-
ço foi de 3,5%, com resultados 
positivos em todos os setores: 
informação e comunicação, com 
alta de 6,1%; outras atividades de 
serviços, 4,5%; atividades finan-
ceiras, seguros e serviços de re-
lacionamento, 4%; comércio, 4%; 
atividades imobiliárias, 3,7%; 
administração, defesa, saúde, 
educação públicas e seguridade 
social, 1,9 e transporte, armaze-
nagem e correio, 0,7%.

Setor de serviços teve crescimento de 1%, já a agropecuária recuou 2,3%
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Agrogalaxy Participações S.A.
CNPJ: 21.240.146/0001-84 - NIRE 52.300.048.907

Ata de Reunião de Conselho de Administração realizada em 20 de agosto de 2024
1. Data, Hora e Local: No dia 20 de agosto de 2024, às 14:00 horas, na sede social do Agrogalaxy Participa-
ções S.A. (“Companhia”), localizada na Rua T-37, esquina com a T-12, nº 35, salas nº 2301 a 2311, 23º andar, 
Condomínio Comercial Connect Park Business, Anexo B, Setor Bueno, cidade de Goiânia, Estado de Goiás, 
CEP 74230-025. 2. Convocação: Dispensada a convocação por estar presente a totalidade dos membros do 
Conselho de Administração da Companhia, conforme autorizado pelo estatuto social da Companhia. 3. Compo-
sição da Mesa: Presidente: Sebastian Marcos Popik; Secretária: Marina Godoy da Cunha Alves. 4. Ordem do 
Dia: Deliberar sobre (i) a autorização da celebração do Contrato de Mútuo e Outras Avenças (“Mútuo”) entre a 
Companhia e o Agrofundo Brasil X Fundo de Investimentos em Participações (“Agrofundo Brasil X”); e (ii) a 
autorização aos membros da Diretoria da Companhia a adotar todas as providências necessárias para efetivar 
as deliberações tomadas nesta ata. 5. Deliberações: Após discutidas as matérias constantes da ordem do dia, 
foi deliberado o quanto segue: 5.1. Aprovar, por unanimidade, após o registro da abstenção de voto dos três 
conselheiros vinculados ao Agrofundo Brasil X, em atenção ao disposto no Estatuto Social e na Política de 
Transações com Partes Relacionadas da Companhia a celebração do Mútuo entre a Companhia, na qualidade 
de mutuária, e o Agrofundo Brasil X, na qualidade de mutuante, no montante de R$30.000.000,00 (trinta milhões 
de reais), a ser desembolsado em uma única parcela até 22 de agosto de 2024, nos termos e condições apre-
sentados pela Diretoria. 5.2. Autorizar, por unanimidade, os membros da Diretoria da Companhia a praticar todos 
os atos e assinar todo e qualquer documento necessários à implementação das deliberações tomadas na pre-
sente reunião. 6. Encerramento: Nada mais havendo a ser tratado, foi encerrada a reunião, da qual se lavrou a 
presente ata que, lida e achada conforme, foi assinada por todos os presentes. Composição da Mesa – Presi-
dente: Sebastian Marcos Popik; Secretária: Marina Godoy da Cunha Alves. Conselheiros presentes: Sebastian 
Marcos Popik, Tomas Agustin Romero, Larissa Yastrebov Pomerantzeff, Benildo Carvalho Teles, Mauricio Luis 
Luchetti, Eduardo de Almeida Salles Terra e Welles Clóvis Pascoal. Certifico que a presente confere com o origi-
nal lavrado no livro próprio. Goiânia, 20 de agosto de 2024. Mesa: Sebastian Marcos Popik - Presidente; Marina 
Godoy da Cunha Alves - Secretária. JUCEG - Certifico o registro nº 20242979033 em 02/09/2024. Protocolo 
242979033 de 30/08/2024. Paula Nunes Lobo Veloso Rossi - Secretária Geral.

Agrogalaxy Participações S.A.
CNPJ: 21.240.146/0001-84 - NIRE 52.300.048.907

Ata de Reunião de Conselho de Administração realizada em 14 de Agosto de 2024
1. Data, Hora e Local: No dia 14 de agosto de 2024, às 14:00 horas, na sede social do Agrogalaxy Participa-
ções S.A. (“Companhia”), localizada na Rua T-37, esquina com a T-12, nº 35, salas nº 2301 a 2311, 23º andar, 
Condomínio Comercial Connect Park Business, Anexo B, Setor Bueno, cidade de Goiânia, Estado de Goiás, 
CEP 74230-025. 2. Convocação: Dispensada a convocação por estar presente a totalidade dos membros do 
Conselho de Administração da Companhia, conforme autorizado pelo Estatuto Social da Companhia. 3. Compo-
sição da Mesa: Presidente: Sebastian Marcos Popik; Secretária: Marina Godoy da Cunha Alves. 4. Ordem do 
Dia: Deliberar sobre: i) o relatório da administração e as Informações Trimestrais da Companhia (ITR) relativos 
ao período de 06 (seis) meses, findo em 30 de junho de 2024; e ii) a autorização à administração da Companhia 
para praticar todos os atos necessários à implementação da deliberação acima. 5. Deliberações: Após discuti-
das as matérias constantes da ordem do dia, os membros do Conselho de Administração presentes, por unani-
midade e sem quaisquer restrições ou ressalvas, resolveram: 5.1. Autorizar a lavratura da ata a que se refere 
esta reunião do Conselho de Administração, em forma de sumário. 5.2. Aprovar o relatório da administração e as 
Informações Trimestrais da Companhia (ITR) relativos ao período de 06 (seis) meses, findo em 30 de junho de 
2024, conforme proposta da Diretoria e recomendação favorável do Comitê de Auditoria Estatutário da Compa-
nhia. 5.3. Autorizar a administração da Companhia a praticar, a qualquer tempo, todos os atos necessários à 
implementação das deliberações ora aprovadas, inclusive a divulgação das informações necessárias aos acio-
nistas e ao mercado em geral, na forma da regulamentação aplicável, bem como ratificar todos os atos já prati-
cados pela administração em relação às matérias tratadas na presente reunião. 6. Encerramento: Nada mais 
havendo a ser tratado, foi encerrada a reunião, da qual se lavrou a presente ata que, lida e achada conforme, foi 
assinada por todos os presentes. Composição da Mesa - Presidente: Sebastian Marcos Popik; Secretária: Mari-
na Godoy da Cunha Alves. Conselheiros presentes: Sebastian Marcos Popik, Tomas Agustin Romero, Larissa 
Yastrebov Pomerantzeff, Benildo Carvalho Teles, Mauricio Luis Luchetti, Eduardo de Almeida Salles Terra e 
Welles Clóvis Pascoal. Certifico que a presente confere com o original lavrado no livro próprio. Goiânia, 14 de 
agosto de 2024. Mesa: Sebastian Marcos Popik - Presidente; Marina Godoy da Cunha Alves - Secretária. 
JUCEG - Certifico o registro nº 20242980503 em 02/09/2024. Protocolo 242980503 de 30/08/2024. Paula Nunes 
Lobo Veloso Rossi - Secretária Geral.

Cirurgiões dentistas avançam 
na cirurgia estética facial

Inglid Martins

Tradicionalmente domina-
da por cirurgiões plásticos, a 
cirurgia estética facial no Brasil 
está vendo uma nova realidade: 
a atuação crescente dos cirur-
giões dentistas. Esses profissio-
nais, antes vistos apenas como 
responsáveis pela saúde bucal, 
agora são reconhecidos por sua 
competência em procedimen-
tos estéticos e reparadores na 
face, cabeça e pescoço.

Em entrevista ao Diário da 
Manhã, a advogada especialis-
ta em direito médico e odonto-
lógico, e professora de Direito 
do Consumidor e Ética Médica, 
Monica Paula Lino de Andrade, 
ressaltou a importância de des-
mitificar o papel dos cirurgiões 
dentistas na medicina estética 
facial. “Milhares de brasileiros 
não têm acesso a essas cirur-
gias, que historicamente foram 
restritas aos cirurgiões plásti-
cos. É uma questão de ampliar 
o acesso à saúde para todos”, 
diz.

A cirurgia plástica e estética 
tem uma história antiga, com 

relatos de práticas cirúrgicas 
datando de séculos atrás, espe-
cialmente em culturas como a 
indiana e a egípcia. No século 
XX, a cirurgia plástica tornou-
-se mais avançada e ampla-
mente praticada, especialmen-
te após as guerras mundiais, 
que levaram ao desenvolvi-
mento de técnicas para tratar 
soldados feridos.

No Brasil, a popularização 
da cirurgia estética ocorreu a 
partir dos anos 1980 e 1990, 
acompanhada pelo desenvol-
vimento de um dos maiores 
mercados de cirurgia plástica 
do mundo. A área de cirur-
gia estética facial, no entanto, 
permaneceu, durante muitos 
anos, restrita a um seleto grupo 
de profissionais médicos.

Especialização
Os cirurgiões dentistas co-

meçaram a se especializar em 
áreas além da odontologia 
tradicional, como a cirurgia 
ortognática, que corrige irre-
gularidades nos maxilares e 
na mandíbula. Esta área abriu 
portas para que esses profis-

sionais começassem a atuar em 
cirurgias estéticas faciais, utili-
zando seu conhecimento deta-
lhado da anatomia da face.

De acordo com Monica An-
drade, “os cirurgiões dentistas 
têm uma formação que inclui 
uma visão sistêmica do corpo 

humano, com foco específico 
na face, cabeça e pescoço. Isso 
os torna altamente qualificados 
para realizar intervenções esté-
ticas na face.” Essa formação é 
baseada em uma grade curri-
cular robusta e em cursos de 
pós-graduação especializados, 
que fornecem o conhecimento 
necessário para atuar em ci-
rurgias faciais com segurança e 
precisão.

 A formação de um cirur-
gião dentista envolve um curso 
de graduação em Odontolo-
gia, que dura em média cinco 
anos. Durante este período, os 
estudantes aprendem sobre a 
anatomia, fisiologia e patolo-
gia não apenas dos dentes e da 
boca, mas também da face, ca-
beça e pescoço.

A especialização em cirurgia 
bucomaxilofacial é um passo 
adiante, permitindo aos den-
tistas se aprofundarem em téc-
nicas cirúrgicas complexas que 
abrangem desde a extração de 
dentes inclusos até cirurgias 
ortognáticas e reparadoras.

  Lei regulamenta cirurgias faciais por odontólogos
Conforme a explicação da es-

pecialista, “os cirurgiões dentis-
tas são formados com uma visão 
ampla, que inclui a capacidade 
de entender e tratar condições 
que afetam toda a face.” Ela des-
taca que essa formação permite 
que esses profissionais atuem 
não apenas na boca, mas em toda 
a área facial, realizando procedi-
mentos estéticos e reparadores.

A atuação dos cirurgiões den-
tistas em cirurgias faciais é am-
parada pela Lei Federal 5.081, 
que regulamenta o exercício da 

odontologia no Brasil. Além dis-
so, a Lei do Ato Médico, que de-
fine as atividades privativas dos 
médicos, contém uma exceção 
que permite aos cirurgiões den-
tistas atuar na sua área de com-
petência, ou seja, a face, cabeça e 
pescoço. O artigo quarto da lei é 
claro ao afirmar que a odontologia 
está isenta das restrições impostas 
aos médicos, desde que atuando 
dentro do escopo de sua forma-
ção.

Segundo a advogada, nos hos-
pitais brasileiros, muitos cirurgi-

ões dentistas já atuam nas emer-
gências e urgências, realizando 
procedimentos de alta complexi-
dade em pacientes que sofreram 
traumas faciais ou necessitam de 

intervenções reparadoras. Esses 
profissionais desempenham um 
papel essencial na restauração 
não apenas da saúde, mas tam-
bém da estética dos pacientes.

Cirurgiões dentistas avançam na cirurgia estética facial

(REPRODUÇÃO: ACERVO PESSOAL)

Governo federal 
prevê 57,8 mil 
vagas em concursos 
públicos em 2025

O governo federal prevê o 
preenchimento de 57,8 mil va-
gas por meio de concurso pú-
blico em 2025. Os postos são 
destinados aos poderes Execu-
tivos, Legislativo e Judiciário, 
e englobam a contratação de 
servidores em seleções já em 
andamento, além da abertura 
de novos concursos.

As chances estão no Ploa 
(Projeto de Lei do Orçamento) 
de 2025 enviado para o Con-
gresso na segunda-feira (2). 
A peça orçamentária prevê a 
destinação de R$ 2,1 bilhões so-
mente para o Executivo federal, 
que tem, ao todo, 53.599 vagas 
previstas.

Para os demais poderes, a 
previsão é de 3.524 cargos no 
Judiciário, 416 no Legislativo, 
232 no Ministério Público Fede-
ral e no Conselho Nacional do 
Ministério Público, e 43 na DPU 
(Defensoria Pública da União), 
tratada como um poder à parte 
no Orçamento.

Segundo o MGI (Ministério 
da Gestão e Inovação em Ser-
viços Públicos), nas vagas do 
Executivo devem ser computa-
dos os postos de concursos em 
andamento, como é o caso do 
CNU (Concurso Nacional Unifi-
cado) e das 810 aprovadas para 
contração no Ibama (Instituto 
Brasileiro do Meio Ambiente e 
dos Recursos Naturais Reno-
váveis) e no ICMBio (Instituto 
Chico Mendes de Conservação 
da Biodiversidade) 
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Estudantes participam de 
aventura sustentável em BRT

Redação

Trinta estudantes do quinto 
ano da Escola Municipal Pro-
fessora Maria Nosídia Palmei-
ras das Neves, localizada no Re-
sidencial Barravento, realizam, 
na tarde de quarta-feira, 4, uma 
aventura sustentável, utilizan-
do o sistema de transporte BRT 
Norte-Sul, que começou a ope-
rar no último sábado (31/8).

O passeio terá início a par-
tir das 13h, com saída dos es-
tudantes da instituição. Eles 
embarcam no Terminal Paulo 
Garcia, na Avenida Goiás, por 
volta das 14h, com previsão de 
chegada na estação Tambo-
ril, em frente ao Parque Areião 
Washington Novaes, às 14h30. 
Na Vila Ambiental, localizada 
no Parque, os estudantes par-
ticipam de trilha ecológica com 

identificação das árvores do 
Cerrado que dão nome às esta-
ções do BRT e de palestra sobre 
utilização do transporte com 
energia limpa.

De acordo com Ana Cristina 
Cavalcanti, coordenadora da 

Vila Ambiental, o foco da visita 
será aliar a utilização do trans-
porte com a sustentabilidade. 
“A palestra vai abordar os efei-
tos da mobilidade como inicia-
tiva para redução da emissão 
de gases do efeito estufa. Ou-

tra questão são os nomes das 
estações do BRT, que estão em 
ordem alfabética e fazem cone-
xão afetiva com os usuários do 
transporte público e o bioma 
predominante em nosso esta-
do”, ressalta.

Vila Ambiental
A Vila Ambiental é um espa-

ço que funciona como um nú-
cleo de aprendizado, coorde-
nado pela Secretaria Municipal 
de Educação (SME), em parce-
ria com a Agência Municipal 
do Meio Ambiente (Amma). A 
equipe de Educação Ambiental 
da Vila é formada por oito pro-
fissionais, que têm como obje-
tivo contribuir com a constru-
ção de novos conhecimentos 
relacionados à sustentabilida-
de, biodiversidade, solidarie-
dade e equidade para a prote-
ção do meio ambiente.

Durante o primeiro semes-
tre, cerca de 3 mil estudantes 
de 60 escolas passaram pelo 
local. O agendamento de es-
colas e centros municipais de 
Educação Infantil (Cmeis) é 
feito pelo telefone 3524-4602, 

das 7h às 17h. As visitas tam-
bém podem ser solicitadas por 
unidades particulares e grupos 
organizados de clínicas, profes-
sores e equipe de treinamento 
empresarial.

BRT Norte-Sul
O sistema do BRT Norte-Sul 

começou a operar em Goiânia 
no dia 31 de agosto. São cinco 
linhas exclusivas que atraves-
sam a cidade de ponta a ponta 
em 29,6 km, ligando o Terminal 
Recanto do Bosque, na região 
Noroeste da capital, até Apare-
cida de Goiânia. Estão integra-
das ao corredor BRT 121 linhas 
continuadas do transporte pú-
blico de Goiânia.

Entre o Terminal Recanto do 
Bosque e Isidória, 19 estações 
recebem o nome de árvores 
do cerrado e estão em ordem 
alfabética. São elas: Angelin, 
Angico, Aroeira, Babaçu, Baru, 
Buriti, Cajá, Gabiroba, Ingá, 
Ipê, Jacarandá, Jatobá, Jenipa-
po, Mangaba, Murici, Pitanga, 
Pequi, Sucupira, Tamboril.

Além de conhecer novo 
sistema de transporte 
e assistir a palestra, 
estudantes participam de 
trilha ecológica no Parque 
Areião

Após transporte no BRT, estudantes identificam 
árvores do cerrado que dão nome às estações

Saúde de Goiânia orienta sobre cuidados durante tempo seco 
Redação

De acordo com a previsão do 
tempo, Goiânia deve continuar 
sofrendo os impactos do calor e 
da baixa umidade do ar nesta se-
mana. Na terça-feira (3/8), Goiâ-
nia chegou a 36ºC, com umidade 
próxima a 15%. A baixa umidade 
do ar cria um ambiente propício 
para a proliferação de vírus e bac-
térias, além de contribuir para o 
ressecamento das vias respirató-
rias, facilitando o surgimento de 
infecções. Crianças e idosos são 
os grupos mais vulneráveis a es-
sas doenças.

A Organização Mundial da 
Saúde (OMS) considera que a 
umidade relativa do ar precisa 
estar acima de 50% para que as 
mucosas das vias respiratórias fi-
quem hidratadas. "Como temos 
tido registros abaixo de 30%, o 
que nos resta é buscar alternati-
vas para compensar essa baixa 
umidade e isso se faz principal-
mente com o aumento da ingesta 
de líquidos", diz o médico otorri-
nolaringologista da Saúde muni-
cipal, Márcio Branquinho.

Outro agravante é a exposição 
prolongada ao ar seco, que pode 
causar irritação nos olhos, gar-
ganta e pele, além de agravar do-
enças respiratórias e intensificar 
o desconforto em pessoas com 
condições como asma e bronqui-
te. Segundo o Dr. Márcio, as do-
enças respiratórias mais comuns 
na região incluem infecções do 
trato respiratório superior (res-
friado comum, sinusite e faringi-
te). Doenças como pneumonia, 
bronquite aguda e a tuberculose 
(principalmente em áreas mais 
vulneráveis) também são condi-
ções frequentes. 

O médico alerta que a baixa 

umidade pode ressecar as mu-
cosas das vias respiratórias, o que 
aumenta o risco de infecções. 
Para manter uma saúde respira-
tória de qualidade, ele recomen-
da seguir alguns cuidados essen-
ciais. "Primeiramente, mantenha 
as mucosas hidratadas, umidi-
fique os ambientes fechados e 
mantenha a higiene das mãos 
para evitar infecções e contato 
com alergênicos. É importante 
evitar também o tabagismo, e, 
principalmente, se vacinar contra 
doenças respiratórias como a gri-
pe", ressalta.

Uma outra orientação é refe-
rente a vacinação contra influen-
za que está disponível em todas 
as salas de vacinação do municí-
pio. Atualmente, todas as pessoas 
acima de 6 meses de idade po-
dem se vacinar. 

Internações
A SMS tem monitorado os da-

dos de internações relacionadas a 
doenças respiratórias na capital. 
As taxas entre 2023 e 2024 tiveram 
uma leve queda. Em maio, junho 
e julho de 2023, foram registradas 
870 internações, representando 
8,3% do total de internações. Já 
no mesmo período de 2024 foram 
687 internações, o que corres-
ponde a 7,49% do total. Embora 
a redução seja uma boa notícia, é 
fundamental manter os cuidados 
recomendados para ter uma saú-
de com mais qualidade. 

Mais orientações 
- Hidrate-se adequadamente: 

beba bastante água para manter 
as mucosas hidratadas e facilitar 
a respiração;

- Mantenha o ambiente limpo: 
limpe regularmente a casa para 
reduzir poeira e alérgenos que 

podem agravar problemas respi-
ratórios;

- Evite exposição a poluentes: 
minimize a exposição a poluen-
tes e fumaça, que podem irritar as 
vias respiratórias;

- Faça lavagens nasais: utilize 
soluções salinas para irrigar as 
narinas e remover secreções se-
cas e irritantes;

- Exercícios físicos: evite a prá-
tica de exercícios físicos ao ar livre 
entre às 10h e às 17h;

- Utilize produtos hidratan-
tes: aplique cremes e loções para 
manter a pele hidratada e evitar 
ressecamento;

- Hidrate utilizando soro fisio-
lógico: aplique soro fisiológico no 
nariz e nos olhos para evitar o res-
secamento;

- Ventile bem os ambientes: 
abra janelas para permitir a circu-

lação de ar fresco e reduzir a con-
centração de poluentes internos;

- Adote uma dieta equilibrada: 
consuma alimentos ricos em vita-
minas e minerais para fortalecer 

o sistema imunológico;
- Evite alergênicos: mantenha 

distância de alérgenos conheci-
dos, como poeira, pêlos de ani-
mais e produtos químicos fortes.

Baixa umidade cria ambiente propício 
para a proliferação de vírus e bactérias

FREEPIK
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Extrema-direita avança na Alemanha e 
pressiona governo de Scholz

Patrick de Noronha

O partido de extrema-direi-
ta Alternativa para a Alemanha 
(AfD) obteve resultados históri-
cos em duas eleições regionais 
no leste do país no domingo, 
provocando um terremoto 
político que ameaça fragilizar 
ainda mais a coalizão de cen-
tro-esquerda do chanceler Olaf 
Scholz.

Na Turíngia, a AfD se tornou 
o primeiro partido de extrema-
-direita a vencer uma eleição 
estadual na Alemanha desde o 
fim da Segunda Guerra Mun-
dial, conquistando 33,1% dos 
votos. Na vizinha Saxônia, o 
partido ficou em segundo lugar 
com 30,6%, logo atrás dos con-

servadores da CDU.
 “Não haverá mais políti-

ca sem a AfD”, declarou Tino 
Chrupalla, co-presidente do 
partido anti-imigração e pró-
-Rússia. Apesar da vitória, é 
improvável que a AfD consi-
ga formar governo, já que os 
demais partidos se recusam a 
fazer coalizão com a legenda 
extremista.

 Os resultados representam 
um duro golpe para os parti-
dos da coalizão governista de 
Scholz. O SPD do chanceler 
registrou seu pior desempenho 
histórico na Turíngia, com ape-
nas 6,1% dos votos. Os Verdes 
nem sequer conseguiram ultra-
passar a cláusula de barreira de 
5% no estado.

 Além da AfD, outro desta-
que foi o recém-criado partido 
BSW, de esquerda radical e an-
ti-imigração, que obteve mais 
de 10% em ambos os estados. A 
fragmentação do cenário polí-
tico deve dificultar a formação 
de governos estáveis nas duas 
regiões.

O avanço da extrema-direita 
no leste alemão reflete o des-
contentamento com questões 
como imigração e custo de 
vida. Para analistas, os resul-
tados pressionam o governo 

Scholz e podem ter impacto 
nas eleições federais de 2025, 
quando pesquisas já indicam 
a AfD como possível segunda 
força no parlamento.

O chanceler Scholz pediu 
que os “partidos democráticos” 

formem “governos estáveis sem 
extremistas de direita”. Porém, 
o cenário fragmentado deve 
exigir negociações complexas 
para viabilizar coalizões que 
excluam a AfD do poder nos 
dois estados.     

Partido de extrema-
direita Alternativa para a 
Alemanha (AfD) obteve 
resultados históricos em 
duas eleições regionais 
no leste do país no último 
domingo

Avanço da direita ameaça fragilizar ainda mais a coalizão de centro-esquerda na Alemanha

Visita de Putin à Mongólia
desafia justiça internacional

Patrick de Noronha

Vladimir Putin, presidente 
da Rússia, fez uma visita ofi-
cial à Mongólia, desafiando 
um mandato de prisão emitido 
pela Corte Penal Internacional 
(CPI). A Mongólia, como mem-
bro da CPI, tinha a obrigação de 
executar o mandato contra Pu-
tin, que é acusado de crimes de 
guerra relacionados à deporta-
ção ilegal de crianças ucrania-
nas para a Rússia desde a in-
vasão da Ucrânia em 2022. No 
entanto, o presidente russo foi 
recebido com honras em Ulan 
Bator, capital da Mongólia, du-
rante uma cerimônia grandiosa 
na Praça Gengis Khan.

 A visita de Putin à Mongólia, 
a primeira desde que o man-
dato de prisão foi emitido em 
março de 2023, foi vista como 
um ato de desafio não apenas 
à CPI, mas também à Ucrânia e 
aos países ocidentais que exigi-
ram sua detenção. A Mongólia, 
que mantém laços culturais e 
econômicos estreitos com a 

Rússia, optou por não cumprir 
suas obrigações internacionais, 
o que gerou críticas severas de 
organizações de direitos huma-
nos e governos ocidentais.

 A reação internacional foi 
imediata. A Ucrânia acusou a 
Mongólia de compartilhar a 
responsabilidade pelos crimes 
de guerra de Putin, enquanto a 
União Europeia expressou seu 
pesar pela falta de ação mon-
gol. A CPI, por sua vez, reafir-
mou que seus membros têm a 
obrigação de prender indivídu-
os procurados, embora careça 
de mecanismos de execução 
para forçar o cumprimento.

 A visita coincidiu com o 85º 
aniversário da vitória das forças 
mongóis e soviéticas sobre o Ja-
pão imperial, um evento histó-
rico que reforça os laços entre 
os dois países. A Mongólia, si-
tuada entre a Rússia e a China, 
enfrenta pressões geopolíticas 
significativas e busca equilibrar 
suas relações com esses vizi-
nhos poderosos. Vladimir Putin, presidente da Rússia, fez uma visita oficial à Mongólia

Tentativa de fuga resulta em quase
130 mortes em prisão Congolesa

Patrick de Noronha

Uma tentativa de fuga em 
massa da maior prisão da Re-
pública Democrática do Congo 
(RDC) terminou em tragédia na 
madrugada de segunda-feira, 
deixando pelo menos 129 mor-
tos e 59 feridos. O incidente 
ocorreu na prisão de Makala, lo-
calizada na capital Kinshasa, que 
abriga mais de 14 mil detentos 
apesar de ter capacidade para 
apenas 1.500.

 Segundo o ministro do In-
terior, Jacquemain Shabani, 24 
pessoas morreram baleadas 
após advertências, enquanto as 
demais vítimas sucumbiram por 
asfixia ou pisoteamento. Sha-
bani também relatou casos de 
estupro de mulheres durante o 
tumulto.

 A tentativa de fuga come-
çou por volta das 2h da manhã, 
quando moradores próximos à 
prisão ouviram tiros que dura-
ram várias horas. O vice-minis-

tro da Justiça, Samuel Mbemba, 
afirmou que a rebelião teve iní-
cio no pavilhão 4 e negou rumo-
res de que invasores externos 
estivessem envolvidos.

Durante o incidente, pré-
dios administrativos, o registro, 
a enfermaria e os depósitos de 
alimentos foram incendiados, 
causando extensa destruição. 
Imagens divulgadas pelo minis-
tério do Interior mostram salas 
saqueadas e móveis carboniza-
dos.

As autoridades congolesas 
anunciaram medidas emergen-
ciais para conter a superlotação 
crônica das prisões do país, in-
cluindo a proibição temporária 
de transferências para Makala. 
O ministro da Justiça, Constant 
Mutamba, também mencionou 
planos para construir uma nova 
penitenciária nos arredores de 
Kinshasa.

Esta não é a primeira vez que 
Makala é palco de uma fuga em 
massa. Em 2017, mais de 4 mil 

detentos escaparam após um 
ataque de homens armados. O 
novo incidente expõe mais uma 
vez as precárias condições do 
sistema prisional congolês, mar-
cado pela superlotação extrema 
e violações de direitos humanos.

As investigações sobre as 
circunstâncias exatas da tenta-
tiva de fuga continuam em an-
damento, enquanto o governo 
promete punir severamente os 
responsáveis pelo que chamou 
de “atos de sabotagem”.
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Governo Federal aprova
empréstimo de R$ 710 mi
para prefeitura de Goiânia

Oito sargentos da PM são
candidatos a vereador
em Goiânia nas eleições

Redação

O empréstimo de R$ 710 mi-
lhões que a Prefeitura de Goiâ-
nia pretende contratar junto ao 
Banco do Brasil foi aprovado 
pelo Ministério da Saúde e foi 
publicado no Diário Oficial da 
União, segunda-feira, 2. A auto-
rização da contratação de cré-
dito com o aval da União estava 
dependendo somente do des-
pacho do ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad.

O decreto cita que o valor 
será utilizado para investi-
mentos nas áreas de saúde, 
educação, mobilidade, moder-
nização de gestão e de infraes-
trutura. Como a contratação de 
crédito necessitava de aval da 
União, o processo tramitou na 
Secretaria Nacional do Tesouro 
(STN). Caso a Prefeitura fique 

inadimplente com o pagamen-
to da dívida, o governo assume 
o débito.

Histórico
Antes de solicitar a análi-

se de documentos para a STN 
a Prefeitura precisou aprovar 
um projeto de lei autorizativo 
na Câmara Municipal. O texto 
foi entregue em novembro de 
2023, mas só foi aprovado pe-
los vereadores em março deste 
ano. A tramitação no legislativo 
foi marcada por tensão e desa-
cordos do Paço com a base de 
apoio.

O texto foi aprovado com 25 
votos favoráveis e 7 contrários. 
A Prefeitura até chegou a ini-
ciar as tratativas com o Banco 
do Brasil pelo empréstimo de 
R$ 710 milhões.

Rogério Cruz: recursos para conclusão de obras

Redação

Oito membros da Polícia 
Militar de Goiás incluíram a 
patente de sargento aos nomes 
que irão figurar nas urnas ele-
trônicas. Dos oito PMs, só há 
uma mulher.

Em termos de patrimônio, 
dois deles tem bens avaliados 
em mais de 1 milhão de reais. 
O sargento Mário Augusto de-
clarou 2,2 milhões de reais. O 
sargento Fábio Galvão declarou 
1,7 milhão de reais. Os dados 
podem ser consultados no site 
do Tribunal Superior Eleitoral 
e foram fornecidos pelos can-
didatos citados.

Confira a lista dos sargentos 
candidatos:

Sargento Mário Augusto - 
militar disputa pelo PDT. Tem 

49 anos. Bens: 2,2 milhões de 
reais.

Sargento Fábio Galvão - 
disputa pelo PL. Tem 51 anos. 
Bens: 1,7 milhão.

Sargento Novandir - candi-
dato pelo MDB. Tem 53 anos. 
Bens: 800 mil reais.

Sargento Palmeron - postu-
la mandato de vereador pelo 
Avante. Tem 73 anos. Bens: 603 
mil reais.

Sargento Thiago - disputa 
pelo PL. Tem 40 anos. Bens: 366 
mil reais.

Sargento Adrielle - Candida-
ta pelo Agir. Tem 45 anos. Bens: 
340 mil reais.

Sargento Maruzan - Pos-
tulante pelo pP. Tem 57 anos. 
Bens: 110 mil reais.

Sargento Leandro Miranda 
- candidato pelo Novo. Tem 41 
anos. Não declarou bens.

Café da manhã

ULISSES AESSE

ulissesaesse6@gmail.com

‘Nossas dúvidas são traidoras e nos fazem perder o que, 
com frequência, poderíamos ganhar, por simples 

Sargentos Fábio Galvão, Mário Augusto, Adrielle Joveline e Novandir 

O Tribunal de Justiça de Goiás (TJ-GO) bateu o martelo e 
decidiu a favor do Estado de Goiás em processo no qual o 
município de Goiânia pedia o repasse de ICMS ‘relacionado 
aos programas Fomentar e Produzir’. A Procuradoria-Geral 
de Goiás (PGE-GO) sustentou o entendimento do STF, que 
determinou ‘a não obrigatoriedade dos repasses para os 
municípios, assegurando economia de R$ 1,5 bilhão aos 
cofres públicos estaduais’. O município de Goiânia pleiteava 
que o Estado efetuasse o pagamento de sua parte do ICMS, 
equivalente a 25%, mesmo sem comprovar o efetivo ingresso 
do imposto estadual nos cofres públicos entre janeiro de 
2010 e dezembro de 2015. Após recurso interposto pela 
PGE-GO, a 2ª Câmara Cível do TJ-GO reformou a decisão de 
1º grau, aplicando o entendimento do STF no Tema nº 1.172 
e afastando o repasse pleiteado pelo município. ‘Assim, à 
luz do novo entendimento jurídico estabelecido pela Corte 
Suprema, o acórdão recorrido deve ser reformado, pois, 
conforme o entendimento adotado, o repasse dos valores 
referentes ao ICMS pelos programas Fomentar e Produzir 
é devido apenas a partir do efetivo ingresso do tributo nos 
cofres públicos estaduais’, destacou o relator, Ricardo Luiz 
Nicoli, juiz substituto em segundo grau,

lA empresária mineira, Célia Cristina Andrade, 
que há um ano, divide residência entre 
Uberaba e Goiânia, completou mais um 
ano de vida. Ela reuniu familiares para a 
comemoração, no rancho da família, em sua 
cidade natal. No fim desta semana, um grupo 
de amigas de Gy, celebra com ela, em um 
restaurante.
lNa Cracolândia em São Paulo, o produto mais consumido, 

com certeza, é a droga. Em segundo lugar, revela 
pesquisa, é a cachaça. Isso mesmo, a pinga brasileira.
lPelo humor dos três poderes constituidos no Brasil, 

Elon Musk não vai desbloquear seu ‘X’ se não atender 
as leis brasileiras. Aqui não é ‘casa da mãe Joana’.
lOs debates eleitorais em São Paulo são cômicos, cômicos.
l’Porque sou eu que conheço os planos que tenho para 

vocês’, diz o Senhor, ‘planos de fazê-los prosperar e não 
de causar dano, planos de dar a vocês esperança e um 
futuro’. - Jeremias 29:11

Goiás não é obrigado a 
repassar ICMS à Goiânia

Estorinha
Essa estória de que o PIB 
cresceu no Brasil só serve 
mesmo para quem está 
ganhando dinheiro. Para a 
maioria da população, só 
‘lorota das lorotas’.

Só sobem
Na verdade, nos 
supemercados, os preços 
dos produtos só sobem e o 
poder aquisitivo, cada vez 
mais, é contido para não 
se gerar crises e crises. 

O fim
Nas rodinhas de discussão 
política, o que se ouve é que 
Pablo Marçal, vai enterrar 
o ‘bolsonarismo’ no Brasil.

Carestia
Essa eu dei ontem, mas para 
não esquecer. Enquanto 
a equipe econômica do 
presidente Lula pouco faz, 
o preço do café só sobe 
nos supermercados.

Mobilidade
Alguns dos coletivos  
do BRT já circulam pelo 
Centro de Goiânia. 

Violência
O que fazer para acabar 
com o feminicídio no Brasil. 
Os números assustam.

Efeito
É aquela velha estória. 
O preço do tomate está 
mais barato. Mesmo assim, 
seu consumo diminui no 
Brasil. Motivo: as constantes 
caretias do produto.

Novamente
O consumidor brasileiro 
sabe que daqui há alguns 
dias vão explorar de 
novo no seu preço.

Tattoo
Quem deve ter pago para 
um eleitor tatuar o rosto de 
Pablo Marçal, censurado, 
lembra a tatuagem, em seu 
corpo. Essa é a pergunta 
que não quer calar....

Internet
Muitas reclamações da 
‘velocidade’ da internet 
fornecida pela Claro. Aliás, a 
quem reclamar da Claro?! 

‘AS MEDIDAS DE PLANEJAMENTO SÃO FUNDAMENTAIS. POR ISSO, ESTAMOS TENDO ESSE CUIDADO DE NOS ADIANTAR AOS PROBLEMAS, E COM ISSO EU TENHO A 
ABSOLUTA CONVICÇÃO DE QUE NÓS NÃO ATRAVESSAREMOS EM 2025 O QUE ACONTECEU EM 2021, QUE, POR FALTA DE PLANEJAMENTO, ESTIVEMOS À BEIRA DE UM 

COLAPSO ENERGÉTICO NO BRASIL’, MINISTRO DE MINAS E ENERGIA, ALEXANDRE SILVEIRA, SOBRE A CRISE DE ENERGIA NO BRASIL

Agrodefesa no controle de morcegos 
A Agência Goiana de Defesa 
Agropecuária (Agrodefesa) realiza 
até amanhã, em Pirenópolis, 
treinamento para formação e 
atualização de equipes de captura 
de morcegos em Goiás. O objetivo 
é capacitar servidores para atuarem 
de forma eficiente e segura, na 
captura e no controle de morcegos 
hematófagos, responsáveis pela 
transmissão da raiva em herbívoros. A expectativa é que mais 
de 60 fiscais estaduais agropecuários das 12 regionais da 
agência espalhadas pelo Estado participem da capacitação, 
que envolverá atividades teóricas e práticas. ‘O foco é garantir 
que todas as regiões goianas estejam preparadas para atuar 
no controle da raiva, que possui alto índice de letalidade. 
Os nossos fiscais sempre estão em campo para ajudar com 
educação sanitária, orientando produtores sobre medidas 
preventivas e levando informações mais técnicas’, diz o 
presidente da Agrodefesa, José Ricardo Caixeta.
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Em apoio a Leandro Vilela, Daniel afirma 
que Aparecida vive momento “decisivo”

Helton Lenine

Ao participar, segunda-fei-
ra (2/9), da sabatina realizada 
pela Associação das Empresas 
do Polo Empresarial Goiás com 
o candidato a prefeito Leandro 
Vilela (MDB), o governador em 
exercício, Daniel Vilela, afir-
mou que Aparecida de Goiânia 
vive um “momento decisivo na 
sua história política”, algo se-
melhante ao que ocorreu nas 
eleições de 2008, quando seu 
pai, o ex-governador Maguito 
Vilela, foi eleito prefeito do mu-
nicípio.

O discurso de Daniel, tam-
bém presidente regional do 
MDB, antecedeu a fase em que 
os empresários e industriais 
fariam perguntas a Leandro Vi-
lela. “Sem desmerecer os gesto-
res que vieram antes e que con-
tribuíram com Aparecida, mas 
foi meu saudoso pai, com toda 
sua experiência e bagagem po-
lítica, que implantou uma nova 
mentalidade no jeito de admi-
nistrar a cidade”, disse o líder 
emedebista.

Na sequência, ele vinculou 
aquele período com a campa-
nha hoje comandada pelo can-
didato do MDB. “O Leandro 
Vilela, nesta disputa, é quem 
representa, de todas as formas, 
nossos princípios políticos. 
Ele faz a boa política. Ao lon-
go dos dois mandatos do meu 
pai [2009-2012; 2013-2016], ele 
foi, por seis anos, o deputado 
federal de Aparecida, destinan-
do milhões em recursos fede-

rais para esta cidade”, destacou 
Daniel. “Nós temos um legado 
para dar sequência e que não 
pode ser desonrado”.

Além dos associados, a sa-
batina contou com a presença 
do deputado federal Glaustin 
da Fokus (Podemos), ele pró-
prio dono de empresa naquela 
região; do ex-prefeito Gustavo 
Mendanha (MDB); do presi-
dente da Assembleia Legisla-
tiva, Bruno Peixoto (UB); de 
representantes de entidades 
de classe, como Márcio Luís da 
Silva, presidente da Federação 
das Associações Comerciais e 
Industriais do Estado de Goiás 
(Facieg); e de candidatos a ve-
readores aliados ao prefeitável 
emedebista.

Desafio
Foi diante deste público que 

o governador em exercício ain-
da lançou um desafio: “Consi-
derando-se os dois principais 
candidatos nesta eleição, se 
vocês tivessem que entregar 
a administração de suas em-
presas a um deles, para quem 
vocês repassariam? A resposta 
não é difícil. É inquestionável 
a capacidade do Leandro Vilela 
em fazer uma boa gestão”.

Outros líderes políticos tam-
bém respaldaram, na sabatina, 
a candidatura emedebista em 
Aparecida de Goiânia. Caso 
de Gustavo Mendanha: “O Le-
andro Vilela tem condições de 
promover avanços para que a 
cidade continue sendo um am-

biente favorável de negócios”, 
disse ele durante o evento co-
mandado pelo presidente do 
Conselho Fiscal da Associação 
das Empresas do Polo, Fábio 
Augusto Cecílio Tambury.

Ação conjunta
Os candidatos a prefeito das 

cidades de Aparecida, Goiânia 
e Aragoiânia, Leandro Vilela 
(MDB), Sandro Mabel (União 
Brasil) e Waldir da Fokus (Po-
demos), respectivamente, 
reuniram-se na tarde desta 
segunda-feira, 2, e se compro-
meteram, juntos, a implantar 
um distrito industrial no limite 
entre os três municípios.

A proposta central é apro-
veitar a localização estratégica 

da GO-040 para criar um am-
biente favorável ao desenvol-
vimento de indústrias e negó-
cios, estimulando a economia 
da região do Garavelo, Madre 
Germana e de outros bairros, 
gerando renda e novos empre-
gos para a população. A criação 
do distrito industrial prevê in-
vestimentos em infraestrutura, 
incentivos fiscais e políticas de 
desburocratização para atrair 
empresas de diversos setores.

Com essa parceria, os futu-
ros prefeitos esperam promo-
ver um crescimento equilibra-
do na região metropolitana, 
gerando impactos positivos em 
áreas como transporte, habita-
ção e serviços públicos. 

Governador em exercício 
compareceu à sabatina 
com candidato a prefeito 
do MDB. Ele vinculou a 
vitória do correligionário 
a “marco histórico” 
representado pela eleição 
do pai, Maguito, em 2008, 
na cidade

Leandro Vilela e Daniel Vilela: resgate do legado de Maguito Vilela em Aparecida de Goiânia

Tião Peixoto quer voltar à Câmara
para “trabalhar mais” por Goiânia

Helton Lenine

Empresário e agropecuaris-
ta Sebastião Peixoto, 75 anos, 
conhecido como Tião Peixoto, 
participa das eleições deste ano, 
em Goiânia, como candidato à 
Câmara Municipal, pelo PSDB. 
Pai do presidente da Assembleia 
Legislativa, Bruno Peixoto (UB) e 
do ex-vereador Wellington Pei-
xoto. É bacharel em direito.

Tião Peixoto, que exerceu o 
cargo de vereador em Goiânia 
entre 1997 e 2002, fez uma bre-
ve volta à Câmara Municipal em 
2021, ocupando a vaga tempo-
rária deixada pelos vereadores 
Paulo Magalhães (União Brasil) e 
Anderson Sales (Solidariedade) 
durante licenças. Já havia sido 
vereador no período de 1976 a 
1982.

Além de sua trajetória legis-
lativa, Tião também ocupou po-
sições de destaque em órgãos 
como a Agência Municipal de 

Turismo Eventos e Lazer (Age-
tul), o Instituto de Assistência à 
Saúde dos Servidores Municipais 
(Imas) e a extinta Companhia 
Municipal de Obras e Habitação 
(Comob), além de secretário de 
Esportes.

“Moralização”
Tião Peixoto afirma que, elei-

to vereador em 6 de outubro, vai 
focar a sua atuação no Legislati-
vo em busca de um “uma nova 
fase” para a administração de 
Goiânia, com o fim da corrupção 
e melhoria dos serviços públicos. 
“É um absurdo o que acontece 
hoje na coleta de lixo, um desres-
peito aos cidadãos goianienses”. 
Ele cita como serviço decepcio-
nante o tratamento dado ao lixo 
eu recolhido da cidade.

O candidato do PSDB lembra 
que a atual gestão pouco ou nada 
fez na área da saúde: “As pesso-
as vão às unidades de saúde da 
prefeitura e são desrespeitadas, 

pois não há médicos, insumos e 
equipamentos adequados para 
os exames. Uma vergonha, um 
tratamento desumano”.

Tião Peixoto afirma que a 
educação deveria ser prioridade 
de qualquer gestão, mas, segun-
do ele, não há valorização dos 
prefeitos e funcionários admi-
nistrativos na cidade de Goiânia. 
“Educação de qualidade passa, 
primeiro, por melhores salários 
e condições de trabalho dos pro-
fessores e servidores administra-
tivos”.

Contribuição
O pai do presidente da As-

sembleia Legislativa, Bruno Pei-
xoto, diz que aceitou concorrer 
novamente à Câmara Municipal 
de Goiânia para oferecer a sua 
experiência na vida pública ao 
trabalho que o futuro prefeito 
terá para “reconstruir a cidade”. 
Segundo ele, é preciso, a partir 
de janeiro Tião Peixoto: projetos para uma “nova Goiânia”
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Corumbá e Pilar de Goiás recebem
Circuito das Cavalhadas no feriado

Redação

No feriado de Independên-
cia, 7 de setembro, o Circuito 
das Cavalhadas passa por Co-
rumbá e Pilar de Goiás. Reali-
zado pelas prefeituras, o Circui-
to das Cavalhadas 2024 conta 
com investimentos do Governo 
de Goiás no valor de R$ 4,4 mi-
lhões para a realização da festa 
em 15 cidades goianas. 

Em Corumbá, as Cavalhadas 
serão realizadas na quinta-feira 
(5/9), na sexta-feira (6/9) e no 
sábado (7/9), com início às 15h 
e programação religiosa mar-
cada por missas e alvoradas em 
louvor à Nossa Senhora da Pe-
nha. A manifestação acontece 
há 177 anos no município.

Em Pilar de Goiás, o festejo 
alcança 129 anos de história 
e integra a Festa da Padroeira 
Nossa Senhora do Pilar. O pon-
to alto da programação aconte-
ce no sábado (7/9) e no domin-
go (8/9) às 15h. Os cavaleiros 
percorrem as principais ruas 

do município ao som da Banda 
Imperial e do repique dos si-
nos. A festa também terá a Cor-
rida do Encamisado, desfile da 
princesa Floripa e batalha entre 
mouros e cristãos.

“Em Corumbá, a cidade as-
socia o fluxo turístico ambien-
tal, ao cultural e realiza uma 
grande celebração com ganhos 
para todo o sistema hoteleiro, 
de pousadas, restaurantes e 

bares. Em Pilar de Goiás, isso 
não é diferente. Assim, conse-
guimos visualizar que o inves-
timento em cultura contribui 
também para a geração de em-
prego e renda”, destaca a Secre-
tária de Estado da Cultura, Yara 
Nunes. 

As Cavalhadas são uma re-
presentação tradicional dos 
torneios medievais que re-
criam as batalhas entre cristãos 

(vestidos de azul) e mouros 
(trajados de vermelho). A ma-
nifestação é inspirada no livro 
“Carlos Magno e Os Doze Pares 
da França”, quando o guerreiro 
cristão batalhou contra os sar-
racenos, de religião islâmica.

No Brasil, há registro do 
evento desde o século XVII, 
geralmente durante a festa do 
Divino nas regiões Sul, Sudeste 
e Centro-Oeste do país. No final 

das batalhas, os cristãos ven-
cem os mouros, que acabam se 
convertendo ao cristianismo. 
Em Goiás as Cavalhadas são 
realizadas há mais de 200 anos. 

Uma festa que une religiosi-
dade, cultura e valorização do 
patrimônio imaterial do Estado 
com o fortalecimento do fluxo 
turístico e econômico das ci-
dades que realizam os festejos. 
As batalhas representam a pre-
servação da história, da cultura 
e da fé do povo goiano. É uma 
oportunidade única para se 
conectar com as raízes do Esta-
do e vivenciar a grandiosidade 
dessa tradição centenária.

SERVIÇO
Cavalhadas de Corumbá

Data: Quinta, sexta e sábado 
(05, 06 e 07/09/2024)

Horário: 15h
Local: Campo das Cavalhadas - 

Rua Nicodemos

Cavalhadas de Pilar de 
Goiás

Data: Sábado e domingo (07 e 
08/09/2024)
Horário: 15h

Local: Estádio Municipal Ho-
mero Machado Gomes

Municípios preservam 
práticas culturais 
centenárias de um 
dos eventos mais 
representativos do Estado.

Circuito das Cavalhadas passa por Corumbá e Pilar de Goiás entre os dias 5 e 8 de setembro

Ipês encantam Goiânia
com espetáculo de cores

Redação

Goiânia se transforma em 
um espetáculo de cores e en-
cantamento durante a flora-
ção dos ipês. São cerca de 50 
mil árvores espalhadas pela 
cidade, entre ipês roxos, ama-
relos, brancos e rosas, segun-
do a Gerência de Arborização 
da Agência Municipal de Meio 
Ambiente (Amma). Dentre as 
variedades, só de ipê-amarelo 
há cerca de 10 espécies dife-
rentes. Essas árvores, conheci-
das como caducifólias, perdem 
suas folhas em um período 
específico do ano, permitindo 
que as flores surjam em seu es-
plendor.

As diferentes espécies de 
ipês não florescem simultane-

amente. Os ipês roxos e rosas 
abrem o ciclo de floração, se-
guidos pelos amarelos e bran-

cos, que encerram essa sequ-
ência colorida. Esses cenários 
podem ser admirados em vá-

rias partes da cidade, como 
nas unidades de preservação, 
na Avenida Goiás Norte, no 
Parque Beija-Flor, no Paço Mu-
nicipal, na Avenida T-63 e no 
entorno do Zoológico. Goiânia, 
nesse período, se enche de flo-
res em cada esquina.

Os ipês são árvores nativas 
do Brasil, e sua floração está 
diretamente relacionada ao cli-
ma. O período de seca ativa um 
mecanismo de defesa, fazendo 
com que as flores apareçam 
como uma forma de perpetu-
ação da espécie, por meio das 
sementes que resultam dessa 
floração.

A beleza das árvores tem 
inspirado moradores e turistas, 
que não perdem a oportunida-
de de registrar selfies em meio 
às cores vibrantes das flores. De 
acordo com a Amma, a floração 
dos ipês dura em torno de cin-
co dias. Algumas árvores, no 
entanto, podem florescer mais 
de uma vez ao ano.

Mais antigo
De acordo com técnicos da 

Gerência de Arborização, o 
ipê mais antigo da capital tem 
aproximadamente 70 anos. 
Trata-se de um ipê-amarelo, 
que ainda está na fase final de 
perda das folhas e deve flores-
cer em breve. Localizado na 
Avenida Contorno, no Centro, 
próximo ao Parque Mutirama, 
a árvore é objeto de um projeto 
de lei em tramitação na Câma-
ra Municipal de Goiânia que 
visa torná-la patrimônio natu-
ral da cidade.

Para os biólogos da Amma, o 
tombamento de árvores como 
essa representa o reconheci-
mento de sua importância am-
biental e sociocultural, além 
de sua conexão com a história 
da cidade. O ipê-amarelo pode 
atingir de 6 a 14 metros de al-
tura, com um tronco de 30 a 50 
centímetros de diâmetro.

São cerca de 50 mil 
árvores espalhadas pela 
cidade, entre ipês roxos, 
amarelos, brancos e rosas

Floração de ipês dura cerca de cinco
dias: espécie se espalha em setembro

Edital anuncia investimento de
R$8,5 milhões em pesquisas científicas

Redação

O Governo de Goiás, por 
meio da Fundação de Amparo 
à Pesquisa do Estado de Goiás 
(Fapeg), investirá R$8,52 mi-
lhões em até 284 projetos de 
pesquisa em diversas áreas do 
conhecimento. O edital, pu-
blicado na segunda-feira (2/9) 

no Diário Oficial, faz parte do 
Programa de Auxílio à Pesquisa 
Científica e Tecnológica – Edi-
ção 2024. Esta é a 21ª chama-
da pública da Fapeg, este ano, 
com o objetivo de impulsionar 
o desenvolvimento socioeco-
nômico do Estado por meio da 
ciência, tecnologia e inovação.

Os recursos, provenientes 

do Tesouro Estadual, serão des-
tinados a pesquisadores douto-
res vinculados a Programas de 
Pós-Graduação stricto sensu de 
instituições de ensino superior 
públicas ou privadas sem fins 
lucrativos em Goiás. 

A chamada pública será 
realizada em duas etapas. Na 
primeira fase, que começa em 

2 de setembro e vai até 4 de no-
vembro, os coordenadores dos 
Programas de Pós-Graduação 
deverão submeter propostas à 
Fapeg pela Plataforma Sparkx. 
Cada programa selecionado 
poderá receber até R$60 mil, 
distribuídos entre um ou dois 
projetos de pesquisa.

Na segunda fase, os projetos 

aprovados serão submetidos 
pelos pesquisadores propo-
nentes pela Plataforma Charles 
Darwin, com atenção especial 
às normas de financiamento 
estipuladas pela Fapeg.

O edital está disponível no 
site da Fapeg (goias.go.gov.br/
fapeg).
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Anápolis, terceiro maior colégio eleitoral do Estado e que 
projetou políticos expressivos como Jonas Duarte, Anapoli-
no de Faria, Onofre Quinan, Adhemar Santillo, Onaide San-
tillo, Henrique Santillo, tem tradição de escolher prefeito no 
segundo turno. Em eleições passadas, o eleitor indeciso es-
perava os debates para escolher o candidato, cujo compor-
tamento mudava cenários pré-estabelecidos. Quem estava 
em primeiro, perdia as eleições. Este ano, tudo indica que os 
anapolinos somente definirão o futuro prefeito no segundo 
turno. O deputado estadual e ex-prefeito Antônio Gomide 
(PT) e o suplente de deputado federal Márcio Correa (PL) 
estão à frente nas pesquisas eleitorais. A servidora pública 
Eerizânia Freitas (UB) tenta quebrar a polarização e o de-
bate entre lulistas e bolsonaristas. Polo industrial de Goiás, 
Anápolis sempre teve presença marcante na vida política. Os 
segmentos religiosos – católicos e evangélicos – também se 
envolvem nas campanhas eleitorais, fazendo a diferença na 
hora da escolha do prefeito. Serão trinta dias de forte emoção 
em Anápolis.

Pelo entorno da Capital
Sandro Mabel (UB), Leandro Vilela (MDB) e Waldir da 

Fokus (Podemos) assumiram compromisso, se eleitos pre-
feitos de Goiânia, Aparecida e Aragoiânia, irão implantar um 
distrito industrial no limite entre os três municípios. “Vamos 
criar mais empregos e renda na região do entorno da Capi-
tal”, afirmou Sandro Mabel.

Anápolis tem tradição
de escolher prefeito
no segundo turno

Grécia
Governador Ronaldo Caiado 
(União Brasil), acompanhado da 
primeira-dama Gracinha Caiado, 
viajou domingo (1) para a Grécia, 
onde passa férias. A viagem acon-
tece a convite do cantor Gusttavo 
Lima, que comemora aniversário 
de 35 anos. Retorno ocorrerá em 
dez dias.

No comando
Com a viagem de Caiado, Daniel 
Vilela (MDB) assume o governo 
de Goiás, pela nona vez, e cumpre 
agenda administrativa, com inau-
guração e lançamento de obras.

Fora do radar
O governador Ronaldo Caiado 
não vai se encontrar com o presi-
dente Lula, que visita Goiânia nes-
ta sexta-feira (6) para inauguração 
do corredor BRT Norte/Sul.

Demorou
Por ter perdido as eleições de 2022 
para Jair Bolsonaro em Goiás, Lula 
ainda não visitou Goiás desde que 
assumiu o Palácio do Planalto 
pela terceira vez. Chegou a adiar 
vinda ao estado por quatro opor-
tunidades.

Aliança?
A liberação do empréstimo de R$ 
710 milhões com aval do Governo 
Federal à prefeitura de Goiânia, 
pode ter repercussão nas eleições 
deste ano: apoio de Rogério Cruz 
(SD) a Adriana Accorsi (PT) em 
um eventual segundo turno.

Indecisos
Prefeitáveis de Goiânia buscam 
votos dos eleitores indecisos. Por 
isso, aceleram as caminhadas e 
carreatas, além dos apelos através 
do horário eleitoral de rádio e tele-
visão.

Esforço
Eerizânia Freitas (UB), que tem 
apoio do governador Ronaldo 
Caiado e prefeito Roberto Naves, 
tenta quebrar a polarização entre 
Antônio Gomide (PT) e Márcio 
Correa (PL) na disputa pela prefei-
tura de Anápolis.

Debates
Líder nas pesquisas na corrida à 
prefeitura de Aparecida de Goiâ-
nia, o deputado federal Professor 
Alcides (PL) decidiu não compa-
recer aos debates organizados pe-
los veículos de comunicação.

Debates II
O ex-deputado federal Leandro 
Vilela (MDB) e o vereador Willian 
Panda (PSB) vão estar presentes 
nos debates para discutir o futuro 
de Aparecida.

Segue em frente
O tempo passa e o médico Paulo 
Daher (PP) segue como candidato 
a vice-prefeito de Vanderlan Car-
doso (PSD), em Goiânia, até que 
haja uma decisão final da Justiça 
Eleitoral.

Emoção
Após 14 anos afastado das ativida-
des políticas, o empresário Sandro 
Mabel, agora candidato pela se-
gunda vez à prefeitura de Goiânia, 
está como o “peixe dentro d’água”.

O cantor Gusttavo Lima se referiu ao governador Ronal-
do Caiado como “nosso futuro presidente”, durante show 
no estacionamento do estádio Serra Dourada, neste sába-
do (31/8), em Goiânia. Lima disse ainda que “se o resto do 
país tiver a segurança que Goiás, a gente tá rico”. Caiado e 
a primeira-dama Gracinha Caiado marcaram presença no 
show Buteco.

Gusttavo Lima e Caiado

Maysa Cunha lidera disputa 
pela prefeitura de Iporá com 
40,3% das intenções de voto

Maysa Cunha (AVANTE) 
lidera a corrida pela prefei-
tura de Iporá com 40,3% das 
intenções de voto, de acordo 
com pesquisa do EPP Empre-
sa de Pesquisa e Consultoria 
realizada nos dias 22 e 23 de 
agosto. Com uma vantagem de 
18,5 pontos percentuais sobre 
o segundo colocado, Dr. Mac 
(MDB), que possui 21,8% das 
intenções, Maysa se destaca 
na disputa pela administração 
municipal.

Com 40,3% das intenções 
de voto na pesquisa estimula-
da, Maysa se destaca com uma 
vantagem de 18,5% pontos per-
centuais sobre o segundo colo-
cado, Dr. Mac (MDB), que apa-
rece com 21,8%. O número de 
indecisos é de 10,4% dos eleito-
res que ainda não escolheram 
em quem vai votar, enquanto 
3,8% declararam intenção de 
anular o voto ou não esco-
lher nenhum dos candidatos. 
Na amostragem espontânea, 
onde os eleitores foram ques-
tionados sobre em quem vo-
tariam se as eleições fossem 
hoje, Maysa também lidera 
com 28,4% das preferências, 
seguido por Dr. Mac, que regis-
tra 14,2 %. O número de inde-
cisos é de 41,7% dos eleitores 
que ainda não escolheram seu 

candidato.
A pesquisa, registrada 

no TSE sob o número GO-
04828/2024, foi realizada entre 
os dias 22 e 23 de agosto, com 
uma margem de erro de 4,62% 
pontos percentuais para mais 
ou para menos e um nível de 
confiança de 95,0%. Foram en-
trevistados 444 eleitores com 
idades entre 16 anos e aptos a 
votar, em diversos bairros do 
município: Bairro Mato Gros-
so, Pq. Santana e Setor Perne, 
Bairro Santo Antônio, Setor 
Aeroporto Sul, Bairro São Fran-
cisco, Setor Arco-Íris, Bairro 
Sossego, Setor Bela Vista, Bair-
ro Umuarama, Setor Casca-
lheira, Centro, Setor Itajubá, 
Conjunto Águas Claras, Setor 
Novo Horizonte I, II e III, Ex-
pansão Setor Leste, Setor Rosa 
Dos Ventos, Goiás e B. Estrela 
Do Norte, Vila Brasília, Jardim 
Monte Alto, Vila Ferreira, Jar-
dim Urânio, Vila Mutirão I e II, 
Parque Das Estrelas, Vila Nova 
Pôr Do Sol e Funcionários. En-
tre os entrevistados, 53,1% são 
do sexo feminino e 46,9% do 
sexo masculino. A pesquisa foi 
encomendada por Lf Empre-
endimentos Incorporadora & 
Construtora Ltda e financiada 
com recursos próprios.

Republicanos reforça
apoio a Sandro Mabel
Redação

Presidente municipal do 
Republicanos, a vereadora Sa-
brina Garcez reafirmou, segun-
da-feira, 2, o apoio do partido 
a Sandro Mabel, candidato do 

União Brasil a prefeitura de 
Goiânia. O Republicanos, que 
compõe a coligação União por 
Goiânia, chegou a participar da 
atual gestão municipal na capi-
tal, mas tem posição majoritá-
ria de respaldo a Mabel.

Fio Direto

HELTON LENINE

heltonlenine@gmail.com
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Padilha: Lula participará de eleição em 
cidades contra “extrema direita pervertida”
Folhapress

O ministro Alexandre Pa-
dilha, das Relações Institucio-
nais, afirmou que o presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT) 
não terá uma grande atuação 
nas eleições municipais des-
te ano como um todo, exceto 
em cidades que a frente ampla 
aliada ao PT disputará prefeitu-
ras contra “ícones da extrema 
direita pervertida”.

Lula já havia adiantado na 
semana passada que não terá 
como se envolver profunda-
mente nos pleitos municipais 
por conta dos lançamentos de 
programas que precisa fazer 
pelos próximos 40 dias e a via-
gem para participar da Assem-
bleia Geral da Organização das 
Nações Unidas (ONU) em Nova 
York, nos Estados Unidos, na 
segunda quinzena de setem-
bro.

“Vai ter uma participação 
mais intensa nessas cidades 
onde tem frentes amplas que 
vão derrotar ícones da extrema 
direita pervertida”, disse o mi-
nistro em entrevista à Folha de 
S. Paulo publicada na segunda-
-feira (2).

Mergulho na campanha
Alexandre Padilha diz que 

Lula seguirá governando o país 
neste período pré-eleitoral, 
mas que já falou com líderes de 
vários partidos e que “vai gra-
var para vários candidatos do 
PT ou que o PT apoia”. Ele, /no 
entanto, evitou comentar quais 
candidatos considera como de 

“extrema direita pervertida”. 
Apenas citou uma desconfian-
ça sobre Pablo Marçal (PRTB), 
em São Paulo, como um “cava-
lo de Troia” que “se apresenta 
como candidato coach e, na 
verdade, pode ser o candidato 
amigo dos criminosos”.

“A campanha vai começar 
agora. Estamos muito felizes é 
com a liderança do Guilherme 
Boulos [PSOL]. Estamos felizes 
com a liderança que ele está 
expressando nas pesquisas e 
na cidade e com os acertos que 
ele vem fazendo na campanha”, 
pontuou.
    
Ministério

O ministro ainda afirmou 
que não espera uma reforma 
ministerial após a eleição de 
outubro e que Lula tem refor-
çado que conta com os minis-
tros da atual composição da 
Esplanada no “ano da colheita”. 
“De acelerar a execução daqui-
lo que foi criado e projetado, 
que não está na mesa dele um 
debate de reforma ministerial 
nesse momento”, completou.

No começo do mês passa-
do, Lula deu largada à campa-
nha eleitoral ao tirar fotos com 
cerca de 130 candidatos do PT 
que vão concorrer a prefeituras 
nas eleições deste ano. Segun-
do fontes, foram selecionados 
postulantes das capitais e prin-
cipais cidades do país.

Além de candidatos filia-
dos ao partido, candidatos de 
outras legendas que o PT tem 
apoiado também foram convi-
dados para fazer fotos ao lado 

de Lula. Entre os partidos fi-
liados, estão os candidatos do 
MDB, PSOL e PSB. No entanto, 
o PT não confirmou quais no-
mes participaram da produção 
e nem como foi a presença de 
Lula nas imagens.

A corrida eleitoral de outu-
bro tem pesado para a legenda 
do presidente Lula, que tenta 

recuperar a derrota do pleito 
de 2020 quando não conseguiu 
eleger candidatos para nenhu-
ma capital brasileira. Em busca 
de um resultado melhor neste 
ano, o partido abriu mão de 
lançar candidatos próprios em 
algumas capitais brasileiras.

Com 11 candidatos filiados 
ao partido, a legenda também 

tem apostado no apoio a pos-
tulantes de centro e de direita, 
além de apoiar nomes de parti-
dos da mesma linha ideológica. 
Além de buscar um resultado 
melhor que o das eleições pas-
sada, a estratégia visa barrar 
aqueles que são apoiados pelo 
ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL).

Alexandre Padilha: Lula vai atuar para enfraquecer o bolsonarismo em 2024

Oposição no Congresso discute 
estratégia contra bloqueio do X

Folhapress

A oposição no Congresso 
Nacional discute uma estraté-
gia de reação ao bloqueio ao 
X (antigo Twitter), determina-
da pelo ministro Alexandre de 
Moraes, do Supremo Tribunal 
Federal (STF), na última sexta-
-feira (30). Uma reunião entre 
senadores e deputados de di-
reita está marcada para quarta-
-feira (4).

Nesta segunda-feira (2), em 
um grupo do WhatsApp, sena-
dores de oposição levantaram 
a possibilidade de entrar em 

obstrução a partir de amanhã, 
tanto nas comissões quanto no 
plenário da Casa. A oposição 
no Senado também tem um 
encontro marcado para quar-
ta-feira.

A decisão de Moraes foi to-
mada depois de o ministro ter 
intimado o empresário Elon 
Musk, dono do X, a nomear 
um novo representante legal 
da empresa no Brasil, sob pena 
de suspensão da rede social. 
Nesta segunda-feira, a Primeira 
Turma do STF, por cinco votos 
a zero, manteve o bloqueio da 
plataforma.

À CNN, o senador Carlos 
Portinho (PL-RJ), líder do PL 
no Senado, disse que a estra-
tégia deve ser mesmo a obs-
trução, que é mecanismo para 
adiar discussões e votações. “O 
caminho é a obstrução a par-
tir de amanhã, com discurso e 
pressão, porque o que a gente 
está passando não tem mais a 
ver com o Fla-Flu, com o Lula 
contra Bolsonaro, com esquer-
da e direita, com imprensa, mí-
dia social. Tem a ver com um 
devido processo legal”, disse 
Portinho.

“Calaram todos os 22 mi-

lhões de usuários da rede social 
X. Amanhã quem será? Será o 
Instagram? Será o TikTok? Será 
um veículo de mídia tradicional 
porque a porta está aberta? En-
tão isso é muito preocupante. 
A partir de 220 da Constituição 
foi frontalmente violada pela 
decisão do ministro Alexandre 
de Moraes. É isso que está em 
jogo e a gente vai seguir nessa 
pauta”, completou o senador.

Como mostrou a CNN, 
mesmo após o bloqueio do X, 
parlamentares da oposição se-
guem fazendo publicações na 
plataforma de Elon Musk.

Kassio vai julgar pedido do Novo 
contra decisão de Moraes sobre X

Folhapress

O ministro Kássio Nunes 
Marques será o relator da 
ação proposta pelo partido 
Novo para derrubar a deci-
são de Alexandre de Moraes 
que suspendeu a plataforma 
X, de Elon Musk.

O ministro foi sorteado 

para ser o relator da ADPF 
(Arguição de Descumpri-
mento de Preceito Funda-
mental). Ele ainda não se 
manifestou sobre o caso uma 
vez que não integra a 1ª Tur-
ma do STF, que manteve por 
unanimidade nesta segunda 
(2) a decisão de Moraes.

A ADPF é um tipo de ação 

que questiona se houve des-
respeito à Constituição. O 
ministro pode analisar o pe-
dido do Novo de forma mo-
nocrática ou enviar o tema 
ao plenário.

Na ADPF, o partido criti-
ca a proibição da plataforma 
durante o período de eleição 
municipal por impactar no 

debate entre candidatos.
No entendimento do 

Novo, Moraes ao suspender 
a plataforma vai contra a li-
berdade de expressão e o de-
vido processo legal.

O Marco Civil da Internet, 
usado pelo ministro Alexan-
dre de Moraes para respaldar 
a decisão que suspendeu o X 

(ex-Twitter) no Brasil, está 
em discussão no STF (Supre-
mo Tribunal Federal) desde 
março de 2017.

Depois de entrar e sair de 
pauta três vezes nos últimos 
anos, o julgamento está pre-
visto para novembro, mas 
ainda não há data definida.

Carlos Portinho (PL/RJ): Congresso 
precisa agir contra o “destempero” 

de Alexandre de Moraes
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SHOW

Baile black no interior

Marcus Vinícius Beck

P
ela terceira vez 
neste ano, a can-
tora Sandra Sá, 
69, vem a Goiás 
para comandar 

baile black rio. Dessa vez, a 
carioca estacionará excursão 
da música em Britânia, a 326 
km de Goiânia. 

A cidade do oeste goiano 
receberá hoje apresentação 
funky da cantora conhecida 
pelo vozeirão grave e suin-
gue brasileiro. Erra, contudo, 
quem insiste em aprisioná-la 
à soul music, embora seja as-
sociada assim em nossa me-
mória afetiva. Seu som abriga 
bons tons.

Unindo-se a excelentes 
instrumentistas, a cantora 
tirou música brasileira para 
dançar no molejo black com 
a canção “Demônio Colo-
rido”. Mostrou-a no festival 
MPB-80. Vixe, que sucesso! 
Foi contratada, então, pela 
gravadora RGE e, por lá, lan-
çara três álbuns de música 
preta brasileira, caso de “De-
mônio Colorido”, 80, “Sandra 
Sá”, 82, e “Vale Tudo”, 83. 

Poucas cantoras femini-
nas — e negras — se aven-
turavam na estrada longe 
dos caminhos sambísticos. 
Sandra se fortalecia cada vez 
mais no imaginário popular 
brazuca como rainha incon-
teste do soul e funk nacio-
nais. Era título verdadeiro, 
justíssimo, uma vez que a 
artista frequentara bailes do 
movimento black rio quando 
jovem, em meados dos anos 
70. 

Escrito por Macau (vítima 
de discriminação racial em 
lugar de burguês bacana), o 
funk “Olhos Coloridos” des-
cortina cantora com autori-
dade para vocalizar versos 
de orgulho negro. Com linha 
tocada no baixo, essa sinuosa 
e inigualável linha de baixo, 
tornou-se hino antirrascista 
— do tipo que enaltece rou-
pas, cabelos, peles e sorrisos 
afro-brasileiros.  

Essa música, atemporal, 
põe Sandra dentre princi-
pais nomes de nossa músi-
ca. Arranjador de primeira, 
Lincoln Olivetti desfila pelos 
teclados. Já Robson Jorge, 
guitarra, traz cor, enquanto 
Peninha, acima da média, 

percussiona canção. Sergi-
nho do Trombone e o bate-
rista Mamão pulsam a partir 
do baixo de Fábio “Bandido”, 
como Sandra o apelidara no 
estúdio.

Na crista da onda, a ar-
tista espalhava País afora 
“uma onda negra de amor”. 
Trancou-se no estúdio para 
produzir “Vale Tudo”, pu-

blicado em 83. Como não 
existia internet, recebeu fita 
K7. Havia canção, ali, que se 
transformaria em hit: “Vale 
Tudo”. Mas seria possível Tim 
Maia, já entendido rei do 
soul, mandar algo para que 
essa jovem artista funky fosse 
gravar?

Quando começou aquela 
levada irresistível entrelaça-

da aos ataques perpetrados 
pela seção de metais, Sandra 
se desmanchou em lágri-
mas. Foda-se se tom agudo 
demais para seu contralto! 
Foda-se também se música 
tinha sido, num primeiríssi-
mo momento, pensada para 
o tenor de Tim! Ele, Sebastião 
Rodrigues Maia, seria mais 
foda do que James Brown?

“Muito mais, bicho! Brown 
é do caralho, mas o suin-
gue do Tim é outra parada. 
Quando falo de Música Preta 
Brasileira, falo de suingue. 
Gringos são duros, pô! Grin-
gos não sabem jogar nas an-
cas”, sapecou, numa conversa 
com a reportagem durante 
Tim Music, em junho.

Hit
Ainda viria, no entanto, 

o hit mais famoso: “Bye Bye 
Tristeza”, de Carlos Colla. 
É presença obrigatória nos 
shows da artista até hoje. Há 
que se ressaltar, óbvio, um 
aspecto desse trabalho: nem 
só romantismo se ouve nele. 
A cantora, levando certos ró-
tulos ao chão, gravou “Tem-
po”, rock da lavra criada pela 
dupla titânica Arnaldo Antu-
nes e Paulo Miklos. 

Sob produção de Nel-
son Motta, lançou o esper-
to “Sandra!”, em 90. Só que 
o repertório, alto nível, não 
pegou — com a obra ainda 
hoje pouco escutada pelo 
público. Pensativa sobre a 
carreira, a artista se voltou 
para o romantismo no álbum 
sucessor, “Lucky!”, de 91. Nes-
ta obra, tornou a dividir o mi-
crofone com Tim Maia, mas 
também se uniu ao canto de 
Lobão. 

Foi, digamos, decepcio-
nante. Claro, não pelas expe-
riências artísticas — e sim em 
termos de vendas. Na sequ-
ência, a cantora reeditou hits 
dos anos 80 e gravou inéditas 
no CD “A Lua Sabe Quem 
Eu Sou”, de 96, que trouxe-
ra Sandra às rádios de volta. 
Desde então, fez “Eu Sempre 
Fui Sincero, Você Sabe Muito 
Bem”, 98, e “Momentos que 
Marcam Demais”, 2000.  

Além de Sandra Sá, a Fes-
ta do Peão de Britânia reúne 
ainda hoje nomes como Nila 
Branco, Valéria e/ou Monik e 
Demik. Amanhã, as atrações 
são Renato Teixeira, Felipe e 
Rodrigo, tal como o DJ Gui-
lherme Amorelli. Cleber e 
Cauã, Pedro Borges e DJ Lipe 
Trancoso tocam na sexta, 6. 
O último dia, sábado, registra 
shows de Sérgio Reis, Mr. Gyn 
e DJ Breno Paixão. 

29ª FESTA DO PEÃO
Hoje a sábado, 7

Parque de Exposições
Britânica, a 325 km de Gyn
1 kg de alimento não pere-

cível

Sandra Sá leva a Britânia 
balanço funky que se 
tornou marca de sua 
discografia. Artista carioca 
abre Festa do Peão, 
evento que, neste ano, 
reúne nomes como Nila 
Branco, Renato Teixeira, 
Sérgio Reis e Mr. Gyn

MARCUS VINÍCIUS BECK

mvbeck20@gmail.com
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Antirracista: cantora deu show na Cidade de Goiás durante último Fica, em junho
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Coro Sinfônico
traz concerto
para Catedral

Redação

O Coro Sinfônico de Goi-
ânia, parte integrante da Or-
questra Sinfônica de Goiânia, 
apresenta hoje, às 20h30, o 
concerto gratuito “Série Música 
Sacra”, na Catedral Metropolita-
na de Goiânia, Nossa Senhora 
Auxiliadora, no Setor Central.

Sob a regência da maestra 
Katarine Araújo, o Coro apre-
senta repertório, inteiramente 
de inspiração religiosa, e tem 
como destaque os três compo-
sitores Rachmaninoff, Brahms 
e Villa-Lobos como peças cha-
ves do programa.

Além de ouvir peças desses 

compositores, o programa traz 
os autores e compositores Knut 
Nystedt, Ärvo Part, Maurice 
Duruflé, Deák-Bárdos e Tomás 
Luis de Victoria.

“O concerto será encerrado 
com uma série de peças fasci-
nantes de Heitor Villa-Lobos, 
Bendita Sabedoria, que ofe-
rece uma jornada através de 
diferentes aspectos da sabe-
doria com uma diversidade de 
estilos e atmosferas. São seis 
curtos movimentos inspirados 
em textos de livros poéticos da 
bíblia, sendo cinco citações de 
Provérbios e a última em Sal-
mos”, diz.

Coro interpreta repertório de inspiração religiosa

Fundado em outubro de 1999, instituição é  
resultado da fusão de dois grupos existentes

CORO SINFÔNICO/ DIVULGAÇÃO

Apresentação pessoal no trabalho

QUARTAQUARTA--FEIRA, FEIRA, 20 DE DEZEMBRO 20 DE DEZEMBRO DE 2023DE 202312 DM

Ludmilla traz nova turnê a Gyn

Roberto Carlos se junta  
à sertaneja em especial

Agência Estado

Ela faz sua própria “eras 
tour”. Ludmilla, que fez um dos 
melhores shows do The Town, 
anunciou sua nova turnê na 
segunda, 18. “Ludmilla In The 
House Tour” terá 19 shows com 
foco em estádios e já conta com 
as primeiras datas fechadas. A 
estreia acontece no Rio de Ja-
neiro, na Jeunesse Arena, no 
dia 25 de maio. O show passa 
por Goiânia no dia 23 de agosto 
e os ingressos podem ser ad-
quiridos no site oficial da artis-
ta.

“Hoje mostro para vocês 
tudo que guardo de mais pre-
cioso dentro do cofre da minha 
história! Celebrando as minhas 
diversas facetas que me conec-
tam à vocês, apresento Lud-
milla In The House, turnê que 
passeará pela minha trajetória 

ao longo da última década”, 
anuncia a cantora, em posta-
gem no Instagram.

A cantora viajou para acom-
panhar a turnê mundial de 
Beyoncé, “Renaissance Tour”, 
de onde tirou referências para 
a produção. “Fui a vários shows 
dela fora do país para me di-
vertir, e estudar também. Ela é 
como se fosse uma professora 
de faculdade pra música no 
mundo. Fui ver também como 
é o modo operacional da tur-
nê dela, como a equipe dela se 
movimenta, como a produção 
entra no palco e sai”, diz, em 
coletiva de imprensa.

Ludmilla afirma que tam-
bém buscou referências em si 
mesma - sua “Numanice Tour”, 
vale lembrar, teve público re-
corde no Brasil, chegando a es-
gotar 20 mil ingressos em pou-
cos minutos.

Ricardo Vinícius

Falta pouco para Roberto 
Carlos viver esse momento. O 
“rei” apresenta seu tradicional 
especial de Natal nesta sexta-
-feira, 22, após a exibição da 
novela “Terra e Paixão”. Atra-
vessando gerações com can-
ções populares, o artista canta 
desta vez na companhia de Fá-
bio Jr., num dueto que volta a se 
repetir pela primeira vez desde 
1994.  Luísa Sonza, Ana Castela, 
Mumuzinho, Jão e Paulo Vieira 
são outros artistas que acom-
panham Roberto.

Roberto apresentará sua 
nova canção, “Eu Ofereço Flo-
res”, que dá nome ao Especial. 
A música fala sobre o senti-
mento de gratidão do cantor 
aos seus fãs. “A musa inspira-

dora dessa canção são vocês. 
Fiz essa música, agradecendo 
tudo o que tenho recebido de 
vocês”, diz o artista, em mate-
rial de divulgação. O repertório 
do “rei” também conta com as 
clássicas “Detalhes” e “Além do 
Horizonte”, além de “Esse Cara 
Sou Eu”, dos anos 2010.

Aos 82 anos, imagina-se que 
o cantor sintetizará as princi-
pais fases da carreira, desde os 
motores da Jovem Guarda, de 
“O Calhambeque”, até o can-
to apaixonado dos “Detalhes”. 
É certo que no Especial da TV 
Globo o “Rei” declamará sua 
devoção à “Nossa Senhora” e 
expressará seu amor a “Jesus 
Cristo”, pois - afinal - é Natal.  
Além da TV, será possível assis-
tir a atração também pelo Glo-
boplay.

Alexandre de Moraes: combate a fake News nas eleições

Ana Castela faz dueto com Roberto Carlos

19 SHOWS

SEXTA, 22

Apresentação acontece no dia 23 de agosto e ingressos 
já podem ser adquiridos no site da artista

FÁBIO ROCHA/ GLOBO

CRUZAR AS PERNAS COM 
ELEGÂNCIA

Elegância e sensualidade

No comportamento femini-
no é algo quase intuitivo, e está 
associado à elegância e sensu-
alidade, mas saber cruzar as 
pernas é uma arte, e todas as 
mulheres deveriam saber usá-
la. Nada mais deselegante que 
uma mulher sentada com pos-
tura incorreta, e que ao cruzar 
as pernas deixa transparecer 
uma certa vulgaridade. 

Percebo que algumas mu-
lheres perderam a feminili-
dade, o gostar de ser chique 
e elegante. O andar ou sentar 
corretamente demonstra se-
gurança e até a personalidade 
de uma mulher. A postura do 
corpo é a base da elegância 
para andar ou sentar, e  man-
ter a coluna ereta, alongada, 
nunca caída, firme, mas com 
leveza é o segredo.

O  cruzar de pernas, além 
de ser elegante e criar sensua-
lidade à aparência da mulher, 

é um recurso válido para ali-
viar a compressão que o as-
sento da cadeira produz sobre 
a musculatura da coxa, dificul-
tando a circulação sanguínea. 

Como senta a realeza
As mulheres da família real 

não podem colocar uma perna 
sobre a outra. A posição corre-
ta é com os joelhos juntos, e 
inclinando os joelhos para um 
lado, como prefere Kate Mid-
dleton.

As mãos devem ficar apoia-
das sobre as coxas e não nos 
joelhos, sempre a direita sobre 
a esquerda, já que a mão direi-
ta é a mão social do cumpri-
mento. 

O cruzar de pernas deve 
ser feito com sutileza, sem dar 
tranco para encaixar o joelho, 
e para isso a força deve estar 
na coxa e não nos pés.

Sempre que cruzar as per-
nas, suas mãos devem estar 

pousadas sobre o colo, e se seu 
vestido ou saia forem curtos, 
posicione as mãos de maneira 
que cubra a divisão entre per-
nas e saia.

O comprimento da roupa 
pode impedir um cruzar de 
pernas elegante, saias muito 
curtas, como a microssaia, o 
melhor é sentar na ponta da 
cadeira e com a mão colo.

Pode-se cruzar as pernas 
de saltos altos ou baixos, o que 
conta é a postura e elegância. 
Em qualquer uma das situa-
ções, mantenha a ponta do pé 
voltada para baixo, como uma 
bailarina.

Cadeira e sofá baixos são 
mais adequados para cruzar 
as pernas. Uma forma elegan-
te e que eu particularmente 
acho lindo, é cruzar as pernas 
para os lados, ou deitar as per-
nas cruzando somente os pés 
na altura dos tornozelos.

A apresentação pessoal é 
um dos aspectos importantes 
para causar uma boa impres-
são no ambiente de trabalho. 
Ela não se refere apenas à apa-
rência, mas também ao com-
portamento, linguagem cor-
poral e a forma como você se 
comunica. Uma apresentação 
pessoal impecável vai além de 
simplesmente vestir-se bem, 
envolve o respeito pelos outros. 
A seguir, como se portar no am-
biente laboral:

Vestimenta. O primeiro 
passo para uma apresentação 
pessoal adequada é entender 
o código de vestimenta da sua 
empresa. Algumas organiza-
ções têm um estilo formal ou-
tras permitem um estilo mais 
casual e respeitar essas dire-
trizes mostra que você está 
alinhado com a cultura da em-
presa.

Roupas. Certifique-se de 
que suas roupas estejam lim-
pas e bem passadas. Um traje 
amassado ou sujo passa uma 
imagem de desleixo e pode 
prejudicar a percepção sobre 
sua competência. 

Atenção aos detalhes. Es-
colha roupas que se ajustem 
bem ao seu corpo, mas evite 
exageros. Para mulheres, o uso 
de maquiagem deve ser dis-
creto e adequado ao ambiente 
profissional, já os homens de-
vem prestar atenção ao estado 
dos sapatos e da barba.

Cuidados diários. Man-

ter uma boa higiene pessoal é 
crucial. Evite perfumes muito 
fortes que podem incomodar 
as pessoas. Cabelos devem es-
tar limpos e penteados. Para 
quem usa barba ou bigode, é 
importante mantê-los apara-
dos e limpos, manter um visual 
asseado.

Unhas. Unhas sujas causam 
uma impressão negativa, espe-
cialmente em ambientes onde 
o contato com clientes ou cole-
gas é frequente.

Pontualidade. A pontuali-
dade é uma forma de apresen-
tação pessoal que mostra que 
você é confiável e organizado. 
Chegar no horário demonstra 
respeito pelo tempo dos outros 
e pelo compromisso assumido. 

Postura Corporal. Manter 
uma postura ereta e confiante 
é essencial, isso inclui sentar-se 
adequadamente, evitar cruzar 
os braços (o que pode indicar 
defensividade) e manter o con-
tato visual durante conversas. 

Cumprimentos. Cumpri-
mente todos os colegas com 
educação e cordialidade. Um 
aperto de mão firme acom-
panhado de um sorriso, é um 
bom começo para qualquer 
interação profissional e certifi-
que-se de que o tom de voz seja 
claro e amigável.

Clareza e objetividade. Um 
vocabulário bem articulado e 
uma comunicação eficaz são 
marcas de um bom profissio-
nal. Ao falar, seja claro, objetivo, 

evite o uso de gírias ou expres-
sões inadequadas no ambiente 
de trabalho. 

Tom de voz. O tom de voz 
deve transmitir confiança e 
também acessibilidade. Utilize 
um tom de voz nem muito alto, 
nem muito baixo. 

Linguagem corporal. Man-
tenha gestos sutis e use expres-
sões faciais que demonstrem 
interesse e empatia. A lin-
guagem corporal é uma parte 
fundamental da apresentação 
pessoal. Gestos exagerados ou 
a falta de contato visual podem 
passar uma imagem negativa. 

Seja confiante, mas não ar-
rogante. Seja assertivo em suas 
opiniões, mas respeite as opi-
niões dos outros e evite impor 
suas ideias de forma autoritá-
ria. 

Autenticidade. Seja você 
mesmo, tentar ser alguém que 
você não é pode ser percebido 
como falsidade. Autenticidade, 
combinada com profissionalis-
mo, é a chave para estabelecer 
relacionamentos genuínos e 
confiáveis.

Perfil em redes sociais. A 
apresentação pessoal também 
inclui a sua presença online. 
Certifique-se de que seus perfis 
em redes sociais estejam ade-
quados, especialmente plata-
formas como Linkedin. Evite 
postar conteúdos que compro-
metam sua imagem profissio-
nal.

Envolve respeito: apresentação pessoal vai além de apenas se vestir bem 

GOIÂNIA

Cererê recebe rolê
de rock no sábado

Redação

Martim Cererê recebe Cida-
de Rock, neste sábado, 7, com 
entrada gratuita até às 20h e R$ 
20,00 após este horário. Nesta 
edição, batizada de especial 
“Big Night Show”, o público irá 
conferir os Chorões da Pisa-
dinha, pela primeira vez em 
Goiânia, e também as bandas 
goianas Rollin Chamas, Synx, 
Bukns e Can Sad.

Com mais de 50 shows em 
pouco mais de dois anos de 
estrada, a banda Chorões da 
Pisadinha já é considerada um 
fenômeno. O grupo é o criador 
do hit “chora e rebola”, que os 
próprios integrantes chamam 
de “pisemo” ou brega emo.

Trata-se de versões de clás-

sicos do estilo musical conhe-
cido como emo e do rock dos 
anos 2000 em ritmos dançantes 
como piseiro, arrocha e pago-
dão.  No repertório dos Chorões 
da Pisadinha estão sucessos de 
artistas como CPM22, Blink 
182, Charlie Brown Jr, Pitty, 
Green Day, Forfun, NX Zero e 
outros.

A diversão continua com 
os sucessos de Rollin Chamas, 
formada em 2004 e tida como a 
banda mais escrachada do rock 
goiano. O Cidade Rock especial 
“Big Night Show” traz também 
as bandas indie Synx, Bukns e 
Can Sad e contará, também, 
com discotecagem no bar do 
Martim Cererê feita pela DJ 
Paulíssima.

Banda Chorões da Pisadinha é considerada fenômeno

DIVULGAÇÃO
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AMIGOS
“Tenha ao seu

lado pessoas que
enxergam a sua luz
apesar das sombras
que ainda habitam

entre nós”

Hoje, às 19 horas, sessão 
solene na Assembleia 

Legislativa de Goiás, para 
comemorar os 25 anos do 
Festival Internacional de 

Cinema e Vídeo Ambiental, o 
FICA.  

O ex-governador Marconi 
Perillo, a quem o FICA 
deve seus sucessos, já 

garantiu presença. Uma 
vitória da cultura em 

Goiás.

Uma delicia esse livro
“O lado B de Boni” A história 

da televisão brasileira

Pirenópolis é uma festa até 
domingo, 8, com o “Canto 
da Primavera”, que tem 

mais brasiliense que goiano.

Aumenta casos do Covid-19 
em Goiás. Este ano foram 
confirmadas 33 mortes no 

estado.

A gente fica torcendo
para o Vila Nova não
morrer na praia outra

vez

“O invejoso inventa histórias. 
O fofoqueiro espalha, e o 

idiota acredita.

TV Tudo
Mais do mesmo
O objetivo da última semana de 
novela, sempre foi, transformar 
cada um dos cinco capítulos 
em um momento especial e 
marcante. Tipo decisão de 
campeonato. Até para poder 
contribuir para sua média final de 
audiência. Tudo que “Renascer” 
não está fazendo. Esperava-
se muito mais. E não mais do 
mesmo. Fica esse importante 
alerta para “Vale Tudo”.

Primeira vez
A passagem de Ana Furtado 
por Aruba rendeu um total 
de 6 episódios para a nova 
temporada do programa 
“Passeio Completo”, no YouTube, 
ainda sem data de lançamento.   
“Foi a minha primeira vez no 
Caribe. Comecei com o pé 
direito! As belezas naturais são 
incríveis. Foram dias de muito 
sol, mar, cultura, gastronomia 
e história. Nunca estive tão 
feliz e leve”, declara Ana. Em 
breve, também serão lançados 
episódios gravados na Noruega, 
no Japão e na Espanha.

Medidas
Os relatos são, evidentemente, 
do pessoal de lá. De que o SBT, 
em tempo de ajustes e para 
não chamar atenção, estaria 
promovendo cortes em “doses 
homeopáticas”. O clima continua 
bem esquisito na Anhanguera.  

Por outro lado
Também houve um pedido 
de diretores para suas equipes 
no sentido de apertar o cinto. 
Procurar economizar em tudo, 
para evitar justamente cortes nas 
produções. Como toda empresa, 
o SBT também está sujeito a 
problemas e busca alternativas.

Uma...
A Globo já está trabalhando 
na promoção de um futebol 
solidário, como parte do Criança 
Esperança. O jogo, no dia 10 
de outubro, deve acontecer 
no Maracanã, reunindo 
jogadores em atividade, os 
que penduraram as chuteiras e 
artistas.

... E outra
O Grupo Globo também fechou 

a transmissão da Liga Nacional 
de Futsal. Os playoffs serão 
transmitidos pelos SporTV, entre 
setembro e dezembro.

Novo projeto
Mônica Carvalho tem se 
dedicado cada vez mais ao 
universo do cinema. Depois 
de “Licença para Enlouquecer” 
e “A Banda”, ela vem aí com 
“Estranhos na Noite”, como atriz 
e coprodutora. Inspirado pela 
canção “Strangers in the Night”, 
o longa explora três tramas 
paralelas que se entrelaçam até 
o amanhecer.

Independente
Jayme Monjardim anunciou 
o lançamento da produtora 
Putz Creators!, ao lado da 
também diretora Sylvia Arone.  
“Projetos lindos em produção, 
outros quase estreando, e uma 
grandiosa, tocante e simbólica 
novela, sonho de muitos 
anos, em pré-produção, que 
logo conto mais!”, destacou 
ele. Monjardim circulou 
recentemente pela Band, mas 
não há garantias de projetos 
por lá. Ainda.

Dando trabalho
 A exibição de “Força de 
Mulher”, novela turca, nas 
noites da Record, continua 
apresentando resultados de 
audiência dos mais satisfatórios. 
E, o que é importante, 
indicando para novos 
crescimentos. É segundo lugar 
direto, demonstrando o acerto 
na sua escolha.

Reality do Galvão
A Globo está marcando para 
outubro o início de gravações 
do reality show comandado 
por Galvão Bueno, que vai 
revelar um novo talento da 
narração esportiva. Karine 
Alves, como anunciado, estará 
ao lado dele na apresentação 
dos trabalhos.

Jovem Pan (1)
Livian Weber, que era a moça 
do tempo da TV Jovem Pan 
desde abril, pediu demissão. 
Agora pretende tocar projetos 
pessoais, que não tem a ver 
com televisão.

Globo erra ao marcar final
de ‘Renascer’ em dia de jogo
A Globo nunca deveria se permitir 
a certos descuidos e marcar o 
final de uma novela das 9 no 
mesmo dia de um jogo do Brasil. 
Este é um erro de planejamento 
dos mais sérios, injustificável para 
uma TV com esse tamanho.
Alguém, como até se fala muito 
por lá, não prestou atenção no 
serviço, não é mesmo, Dandan? 
Existem princípios e situações 
bem elementares.
Todo especialista em 
programação, com o calendário 
nas mãos, sabe promover 
escolhas que são as mais corretas, 
para assim não promover 
“embates” e “coincidências” 
que são sempre prejudiciais. 
Assim existem, ao longo do 
ano, datas estabelecidas, que 

ninguém consegue mexer, daí a 
necessidade de saber trabalhar 
com elas.
Jogo do Brasil pelas eliminatórias, 
sexta-feira contra o Equador às 
22h, há muito tempo se sabia 
que ia acontecer, pois, então, 
como é que foram marcar o fim 
de “Renascer” no mesmo dia? Por 
que não uma semana antes ou 
uma depois, que tanta diferença 
ia fazer?
Em uma situação normal, como 
todo capítulo especial, ele 
poderia ser espichado e ter seus 
vários intervalos recheados. Só 
que não. A sua exibição se iniciará 
às 20h50, depois do Horário 
Político – e ainda tem isso, para 
terminar às 21h55. Prejuízo certo.

BELLA DA SEMANA

BEATRIZ  AGUIAR, 
brasiliense, 24 anos, 

morena de olhos verdes, 
uma tentação!

Geleia Geral

LUIZ AUGUSTO PAMPINHA

LUIZAUGUSTOPAMPINHA@GMAIL.COM

Flávio Ricco

Colaboração: José Carlos Nery
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Nick Cave retoma carreira
após trevas da última década

André Barcinski
Folhapress

Nick Cave é um caso raro 
no mundo pop — prestes a 
completar 67 anos de idade e 
50 de carreira, o cantor e com-
positor australiano vive o auge 
da fama, ao mesmo tempo em 
que faz os discos mais comple-
xos e anticomerciais da carrei-
ra.

Ele mesmo diz que abando-
nou as convenções da canção 
pop e não tem mais paciência 
para estruturas tradicionais 
de verso-refrão-verso, mas, 
paradoxalmente, quanto mais 
idiossincrática fica sua música, 
mais gente compra ingresso. 
Na última década, Cave tem 
tocado frequentemente em es-
paços para até 18 mil pessoas.

Seu disco mais recente, 
“Wild God”, o 18º com a banda 
The Bad Seeds, continua a ca-
minhada pessoal e experimen-
tal de seu trabalho na última 
década em discos como “Push 
the Sky Away” (2013), “Skele-
ton Tree” (2016) e “Ghosteen” 
(2019). E o que une esses três 
álbuns e “Wild God” é a pre-
sença cada vez mais forte do 
produtor e multi-instrumen-
tista australiano Warren Ellis.

Desde “Push the Sky Away”, 
Cave e Ellis compuseram jun-
tos todas as músicas da banda, 
em sessões de improvisação 
e “jams” que chegam a durar 
um ano a cada disco. Ellis toca 
uma infinidade de instrumen-
tos — violinos, violas, flau-
ta, teclados — e tem ajudado 
Cave a levar sua música para 

um lado cada vez mais atmos-
férico.

“Push the Sky Away” foi o 
último disco de Cave que ain-
da tem músicas com refrão 
para cantar junto. Desde en-
tão, as canções fogem cada vez 
mais do tradicionalismo pop 
e lembram trilhas sonoras de 
filmes.

As letras de Nick Cave tam-
bém mudaram. Se ele ficou co-
nhecido, desde os anos 1990, 
como um contador de histó-
rias do submundo e de letras 
autobiográficas sobre paixões, 
loucuras, fé e obsessões — na 
linha de pesos-pesados como 

Johnny Cash, Kris Kristoffer-
son e Leonard Cohen —, seus 
textos têm se mostrado cada 
vez mais abstratos e espiritu-
ais.

Eles parecem refletir os 
acontecimentos dramáticos 
que marcaram sua vida nos 
últimos anos, quando perdeu 
dois filhos, Arthur, 15 anos, 
em 2015, e Jethro, 31, em 2022. 
“Skeleton Tree” e “Ghosteen” 
são álbuns marcados pelo fan-
tasma de Arthur e pela dor de 
sua partida.

Nick Cave levou cinco anos 
para lançar “Wild God”, perí-
odo em que gravou um disco 

solo com Ellis, “Carnage”, e 
lançou, também com ele, tri-
lhas sonoras de cinebiografias 
do assassino serial Jeffrey Dah-
mer, da atriz Marilyn Monroe e 
da cantora Amy Winehouse.

Mas que ninguém espere 
de Nick Cave um disco solar 
e alegre. “Wild God” continua 
marcado pelos temas que in-
teressam a ele — Deus, fé, per-
das, destino — e traz canções 
tristes, mas esperançosas. O 
disco tem um marcante clima 
litúrgico, com corais e orques-
tra e letras sobre divindades e 
fantasmas. A voz de Cave, que 
em outros tempos soava forte 
e confiante, assumiu nos últi-
mos discos um ar de súplica e 
pregação religiosa.

Em pelo menos duas das 
novas canções, o narrador é 
visitado por fantasmas de pes-
soas que partiram. Em “Joy”, 
canta: “Acordei essa amanhã 
com melancolia/ senti que al-
guém da minha família havia 
morrido (...) que fantasma é 
esse, que surge agitado/ esse 
menino brilhante/ sentou na 
minha cama e disse/ todos nós 
passamos por muita tristeza, 
agora é tempo de alegria”.

“Long Dark Night” também 
traz uma visão fantasmagórica 
que se revela otimista: “Talvez 
a noite longa e escura esteja 
chegando ao fim”. Algumas le-
tras citam inspirações de Cave 
— o compositor Kris Kristof-
ferson aparece em “Frogs” — e 
outras referenciam canções de 
discos passados, como “Wild 
God”, com a citação à “garota 
de Jubilee Street” —, música 
do disco “Push the Sky Away”.

Daqui a alguns anos, “Wild 
God” poderá ser visto como o 
disco da “retomada” da vida 
de Cave depois das trevas da 
última década. Resta saber se 
o trabalho se sustentará pelos 
méritos artísticos ou se a re-
levância do disco será eterna-
mente conectada às circuns-
tâncias pessoais da vida de seu 
autor.

Trabalho de inéditas 
gravado com banda The 
Bad Seeds se mantém 
firme nas temáticas de 
Deus, fé e destino. Resta 
saber, contudo, se o 
álbum irá se sustentar por 
mérito artístico. Ou se 
seguirá preso à vida do 
autor australiano 
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Se o seu coração está solitário, 
há chance de cair de amores por 
alguém do passado. 

Converse mais com o par e 
aposte em palavras picantes pra 
animar momentos íntimos.

Romance está protegido pelas 
estrelas, embora a possessividade 
possa crescer à noite.

Momentos com o mozão ganham 
mais intimidade, mas controle a 
impulsividade.   

Só que Marte passa a infernizar 
seu astral e é melhor ter cuidado 
com a impulsividade. 

As finanças do casal ganham mais 
destaque e vocês podem trocar 
ideias sobre orçamento.

Aproveite: vida amorosa promete 
ótimos momentos, seja na 
paquera ou ao lado do mozão. 

Ainda bem que você conta com 
humor e um pouco mais de 
leveza nos momentos a dois. 

A diversão está garantida com o 
pessoal e eles podem apresentar 
gente nova e bacana. 

A paquera pode surpreender 
e virar algo mais sério quando 
menos espera, beleza? 

Pode aguardar momentos de 
descontração e alto–astral no 
romance se tem compromisso. 

Palavras carinhosas e picantes vão 
deixar o love doidinho pra cair 
nos seus braços.

Lolla divulga  
line-up com  
Olivia Rodrigo

O Lollapalooza Brasil divul-
gou nesta terça-feira, 3, o lineup 
de sua edição de 2025. O festival 
terá Olivia Rodrigo, Justin Tim-
berlake, Shawn Mendes, Alanis 
Morissette, Rufus du Sol e Tool 
entre suas principais atrações.

A seleção já era especulada 
desde o final de semana, quan-
do o festival vazou uma imagem 
borrada do lineup e a internet 
passou a discutir quais nomes 
de artistas poderiam se encaixar 
na foto.

Olivia Rodrigo havia decep-
cionado os fãs brasileiros ao 
ter deixado o Brasil de fora de 
sua turnê “Guts”. Agora, vem 
ao país como um dos grandes 
destaques do próximo Lollapa-
looza. Já Shawn Mendes e Justin 
Timberlake já conhecem bem o 
país. Shawn vem ao Brasil ainda 
neste ano para o Rock in Rio, 
onde se apresenta no dia 22 de 
setembro.

O Lollapalooza volta ao Au-
tódromo de Interlagos, na zona 
sul de São Paulo, nos dias 28, 29 
e 30 de março do ano que vem.

Nesta edição, os ingressos 
serão virtuais e não haverá a 
cobrança da taxa de envio ao 
comprador. A venda de entra-
das está disponível desde o dia 
20 de agosto. Clientes do banco 
Bradesco podem comprar os 
tíquetes com 15% de desconto. 
(Folhapress)

Xamã anuncia 
show inédito

Após se destacar como ator 
em viver o matador Damião em 
“Renascer”, Xamã volta a focar 
na carreira como cantor e anun-
cia show inédito.

O rapper, que se prepara 
para as apresentações inéditas, 
anunciou nesta terça-feira, 3, as 
primeiras cidades que recebe-
rão as apresentações “totalmen-
te repaginadas”. Acompanhado 
pela sua banda, o intérprete de 
“Malvadão” vai mostrar novos 
arranjos e repertório.

A série de apresentações 
começa no dia 8 de novembro, 
no Circo Voador, em sua cidade 
natal, o Rio de Janeiro. Em se-
guida, parte para Belo Horizon-
te, Salvador, São Paulo, Recife e 
Fortaleza.

Atualmente, Xamã diz estar 
resgatando suas raízes no rap 
com foco no som underground, 
remetendo ao início de sua car-
reira. Seu mais recente single, 
“Muito Brabo”, explora o Boom 
Bap e reforça essa ideia, assim 
como seu próximo álbum, em 
produção. (Folhapress)

DIVULGAÇÃO

LANÇAMENTO

DIVULGAÇÃO

Cave tem tocado com frequência em espaços para até 18 mil pessoas

DIVULGAÇÃO
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Os artigos e matérias são de responsabilidade 

dos seus autores e não refletem a opinião do 

veículo Jornal Diário da Manhã

HAMILTON HAMILTON 
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THALES THALES 
AGUIARAGUIAR

“Há homens que lutam um 
dia e são bons, há outros que 
lutam um ano e são melho-
res, Há os que lutam muitos 
anos e são muitos bons. Mas 
há os que lutam toda a vida e 
estes são imprescindíveis”.

(Bertolt Brecht – dra-
maturgo e poeta alemão – 
1898/1956)

Estamos na estação in-
verno e, como fui criado no 
campo, lá volto sempre para 
observar um córrego serpe-
jar nos matinhos e ouvir sua 
maviosa musiquinha gorgo-
lejando nas cachoeirinhas. 
Se chove, forma-se um lin-
do arco-íris e aspiro o cheiro 
de flores e mato emanado 
da terra molhada, deleitan-
do-me com o cantar dum 
canário ou o taramelar dos 
periquitos e das araras  mul-
ticoloridas. Noite de luar au-

Desde o início do primei-
ro governo Lula, uma das 
principais promessas e, ao 
mesmo tempo, mais temida 
pela ala conservadora, era 
sobre a regulamentação da 
comunicação e das mídias 
no Brasil. Um tema sempre 

Advogado

Advogado

menta o meu sossego, retro-
cedo no tempo e de repente 
me vejo remexendo baús, 
fuçando saudades do então 
ano de 1979, onde eu, com-
pondo os Bacharelandos do 
Curso de Direito da Univer-
sidade Católica de Goiás, 
fomos buscar Iris Rezende 
Machado que vinha de uma 
magnífica e irreparável atu-
ação política como verea-
dor, deputado e prefeito de 
Goiânia e estava recobrando 
seus direitos políticos, para 
paraninfar a Turma Profes-
sor Alberto Crispim Gon-
çalves, embate que venci na 
escolha, pois uma conside-
rável parcela dos formandos 
queria Ary Ribeiro Valadão, 
governador nomeado pelo 

general Ernesto Geisel.
Hoje fico a observar o co-

tidiano do que vejo, ouço e 
sinto e daí bate uma nostál-
gica lembrança do admirá-
vel estrategista Iris Rezende 
Machado, um raro homem 
de princípios, que se elegeu 
vereador, deputado estadual 
onde presidiu a Assembléia 
Legislativa, governou por 
duas vezes o Estado de Goiás 
e deixou marcas indeléveis 
quando administrou os des-
tinos de Goiânia por quatro 
vezes; nesses períodos sou-
be captar olhares dos gover-
nados que expressavam um 
grito oprimido de socorro e 
ele, Iris Rezende, que sem-
pre se acercava de auxilia-
res honestos e competentes, 

acudia a tempo desman-
chando ilhotas de hostilida-
des com estratégias tecidas 
nos cronogramas de bem 
governar e sua administra-
ção emitia a luz da esperan-
ça dos desvalidos e os pro-
viam com moradias, asfalto, 
escolas, hospitais, ginásios 
de esportes e contemplava a 
bem-aventurança dos goia-
nos e goianienses.

A dinâmica de bem gover-
nar de Iris Rezende Machado 
recrudescia num compasso 
crescente, numa cadência 
que conseguiu hastear no 
píncaro da glória a bandei-
ra da distinção da sua fas-
cinante maneira de admi-
nistrar, um linimento para 
os goianienses iniciada em 

1958 quando se elegeu Ve-
reador, em 1966 Prefeito dos 
Mutirões, 1982 Governador, 
1985 Ministro da Agricultura 
do Governo Sarney e Minis-
tro da Justiça de Fernando 
Henrique, 1990 Governador, 
1994 Senador, 2004 Prefeito, 
2008 Prefeito, 2016 Prefeito e 
2021 o negro manto enlutou 
todos os goianos com seu 
passamento para a eterni-
dade e deixou uma ausência 
irreparável.  

Sempre que volvermos 
nossos olhos para os céus 
nas noites consteladas, ve-
remos a estrela pujante de 
Iris Rezende Machado cin-
tilar junto da de Aldorando 
Alves Machado (meu pai), 
de Altair Lourenço Macha-
do (minha mãe), de Batista 
Custódio, de Pedro Ludovi-
co, de Juscelino Kubitsche-
ck, Jaime Câmara, de Hélio 
de Brito, de Mauro Borges, 
de Henrique Santillo e mais 
outras poucas e esplendo-
rosas estrelas que coruscam 
no firmamento e jamais dei-
xarão o esquecimento asso-
lar nossos corações, e seus 
ensinamentos múltiplos e 
discursos inesquecíveis ain-
da soam perfumados aos 
nossos ouvidos.

Esta é a verdade, a mais 
cristalina das verdades.

presente no discurso pro-
gressista, especialmente 
após os abusos cometidos 
pela mídia durante o pro-
cesso de impeachment de 
Dilma Rousseff e a ascen-
são de Jair Bolsonaro, cuja 
base de apoio nas redes so-
ciais foram marcadas por 
desinformação, fake news e 
discurso de ódio. No entan-
to, passado mais de quatro 
mandatos de governo pro-
gressista, a regulação da 
mídia ainda não saiu do 
papel, deixando um enor-
me furo que o Supremo Tri-
bunal Federal (STF) tem se 
esforçado para preencher.

A ausência de uma legis-
lação específica que regule 
a comunicação digital no 
Brasil criou um ambiente 
propício para abusos e ile-
galidades. As redes sociais, 
em particular, tornaram-se 
terreno fértil para a disse-
minação de discursos de 

ódio, fake news e ataques 
contra as instituições de-
mocráticas. Falta de regula-
ção transparente, que levou 
o STF a se posicionar como 
um ator central na tenta-
tiva de conter tais crimes. 
Decisões como a censura 
de conteúdos falsos, sus-
pensão de perfis em redes 
sociais têm gerado contro-
vérsias e acusações de ati-
vismo judicial. Contudo, 
muitas vezes o que passa 
despercebido é que a inter-
venção do judiciário ocorre 
justamente pela não ação 
do Executivo e do Legisla-
tivo. O STF, ao tentar pro-
teger a democracia e a in-
tegridade das instituições, 
preenche um papel que 
deveria ser exercido por 
lei específica, elaborada e 
aprovada pelo Congresso, 
com o devido debate pú-
blico. Uma consequência 
da Inércia Governamental. 

Hoje vivemos em um cená-
rio de desinformação e ma-
nipulação que nos trouxe 
impactos diretos na saúde 
da democracia brasileira. 
Sem regras, as plataformas 
de comunicação continua-
rão sendo um espaço des-
controlado. Mentiras que 
se espalham com facilida-
des e os ataques à dignida-
de humana sempre ficarão 
impunes.

É bastante perceptível 
que entendamos a dinâmi-
ca de que quando o STF está 
atuando além de suas atri-
buições, ele o está fazendo 
em nome de uma defesa 
constitucional. Inegável 
que a regulamentação das 
mídias e das redes sociais 
é uma questão complexa, 
que exige equilíbrio entre 
a liberdade de expressão e 
a proteção contra abusos. 
A situação atual é insusten-
tável, como estamos acom-

panhando o caso da plata-
forma X e o Sr. Elon Musk. 
Não se trata de censuras a 
imprensa ou as redes so-
ciais, mas de estabelecer 
regras que protejam a sobe-
rania do país. Garantir que 
a comunicação no Brasil 
seja pluralista, responsável 
e alinhada aos princípios 
democráticos. A omissão 
é um convite à desordem 
e ao enfraquecimento das 
instituições que sustentam 
a nação. Enquanto os legis-
ladores se esquivam de seu 
papel, o STF certamente 
continuará reforçando sua 
intervenção. Mesmo com 
todos os riscos que isso 
implica a estabilidade e a 
confiança da população. 
Pensemos um pouco nis-
so, principalmente sobre os 
nossos políticos. É hora do 
governo agir.

Jornalista

Iris Rezende Machado, ausência irreparável

As mídias e a omissão do governo Lula: 
Intervenção do STF Contra Crimes nas Redes
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PUBLICIDADE LEGAL

comercial@dm.com.br

(62) 3267-1000

  BANCORP INOVANTI INSTITUIÇÃO DE PAGAMENTO S/A 
 
A BANCORP INOVANTI INSTITUIÇÃO DE PAGAMENTO 
S/A, estabelecida á Avenida Deputado Jamel Cecílio, 2929, 
SLJ 101, Jardim Goiás, CEP: 74.810-100, nesta cidade de 
Goiânia/GO, inscrita no CNPJ sob o n° 54.873.942/0001-
03, registrada e arquivada na Junta Comercial do Estado de 
Goiás, sob o NIRE n° 52300048893, por uso de suas atri-
buições legais, informa que no dia 16/08/2024, na sede da 
sociedade, reuniram-se todos os sócios e por unanimidade 
deliberam e aprovaram a transformação do registro da so-
ciedade de SOCIEDADE EMPRESÁRIA LIMITADA em SO-
CIEDADE ANÔNIMA, de acordo com o que dispõe os Arts. 
1.º, 2.º, 3.º, 5.º, 6.º e 7.º da IN n.º 35 de 02/03/2017 – DREI, 
passando a constituir o tipo jurídico SOCIEDADE ANÔNIMA 
FECHADA, a qual será regida de acordo com as normas e 
diretrizes da Lei n.º 6.406/76 – Lei das Sociedades Anôni-
mas, da Lei n.º 10.406/02 – Código Civil Brasileiro, e demais 
disposições legais aplicáveis. Com a transformação a deno-
minação social da sociedade antes BANCORP LTDA passou 
a ser BANCORP INOVANTI INSTITUIÇÃO DE PAGAMEN-
TO S/A, e será mantido inalterado os direitos e obrigações 
componentes do patrimônio social, nos termos do artigo 220 
e seguintes da Lei n.º 6.404/76. O Ato de transformação foi 
registrado na Junta Comercial de Goiás no dia 22/08/2024.

AVISO DE RESULTADO 
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 15/2024

Processo Adm: Nº 1548/2924
Objeto: registro de preços para aquisição de Medicamentos Judicial 
para atender as necessidades do Município de Arenópolis-GO. Empre-
sas vencedoras valor total: R$ 24.539,04 (vinte e quatro mil e quinhen-
tos e trinta e nove reais e quatro centavos): RM HOSPITALAR LTDA 
(25029414000174) com o lote: 12 no valor total de R$ 530,40 (quinhen-
tos e trinta reais e quarenta centavos). PANDORA DISTRIBUIDORA 
DEMEDICAMENTOS LTDA (38258063000115) com os lotes: 2, 3, 7, 13, 
15, 17, 20 e 24 no valor total de R$ 5.066,64 (cinco mil e sessenta e seis 
reais e sessenta e quatro centavos). JM DE PAULAPRODUTOS FAR-
MACEUTICOS LTDA (31600475000142) com os lotes: 1, 4, 5, 6, 10, 14, 
16, 18,19, 22, 23, 25, 26, 27 e 29 no valor total de R$ 8.922,00 (oito mil 
e novecentos e vinte e dois reais). WILLIAMS CENTRO DE DISTRIBUI-
ÇÃO DE MEDICAMENTOS LTDA, (41582087000130) com os lotes: 8 
e 9 no valor total de R$ 468,00 (quatrocentos e sessenta e oito reais). 
PHARMAAVANTI LTDA (49598054000190) com o lote: 30 no valor total 
de R$ 9.552,00 (nove mil e quinhentos e cinquenta e dois reais). Itens 
fracassados: 11, 21 e 28. ARENÓPOLIS - GO, 03 de setembro de 2024.

HUGO MOREIRA DOS SANTOS - CONDUTOR DE PROCESSOS

PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARANI DE GOIÁS
ERRATA AO AVISO EDITAL DE LEILAO Nº 001/2024
A Agente de Contratação do Município de Guarani de Goiás-GO, no uso 
de suas atribuições legais, torna público, a CORREÇÃO ao Edital de Lei-
lão nº 001/2024, Processo ADM. N° 1999/2024, conforme a seguir espe-
cificado: no item 1 – Objeto, acrescentar o item 27 – Toro Freed at9 4x4, 
Fiat, SCE2B05, 9882261RNNKE74016. Informa ainda que, em função 
das alterações influenciarem na condição comercial, ficam alteradas as 
datas, conforme segue: hasta pública no dia 26/09/2024 às 14:00 horas.  
VANUZIA FERREIRA MOREIRA BRANDÃO, Agente de Contratação. 

Guarani de Goiás-GO, 03 de setembro de 2024.

AVISO DE ADIAMENTO
CONCORRÊNCIA PUBLICA ELETRONICA N.º 007/2024
O MUNICÍPIO DE NIQUELÂNDIA, pessoa jurídica de direito público, com 
sede na Praça Mestre Dário, n° 01, setor Central, Niquelândia-Goiás, 
através do pregoeiro, instituído pelo Decreto 250/2023 de 18/09/2023, 
torna público, e para conhecimento dos interessados, que FICA ADIADO 
PARA dia 20 de setembro de 2024, às 09:00hr licitação na modalidade 
CONCORRÊNCIA PÚBLICA ELETRÔNICA nº 007/2024, objetivando o 
CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA NA EXECUÇÃO DE 
OBRAS DE AMPLIAÇÃO E REFORMA NAS ESCOLAS MUNICIPAIS 
DE NIQUELÂNDIA, conforme condições, quantidades e exigências 
estabelecidas neste Edital e seus anexos. O Edital poderá ser obtido 
junto aos sítios do BLL COMPRAS (www.bll.org.br), portal nacional de 
contratações públicas (PNCP) ou junto a Comissão de Licitação, situa-
da a Praça Mestre Dario nº 01 – Setor Central, onde os interessados 
poderão receber maiores informações ou, ainda, através do site www.
niquelandia.go.gov.br. Niquelândia – Goiás, 03 de setembro de 2024. 

LUIZ FERNANDO DE OLIVEIRA FILHO - Agente de Contratação

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITARUMÃ
Extrato de Edital de Licitação – Modalidade: Pregão Presencial - SRP 

n 023/2024 - Tipo: Menor Preço Por Item – Data da  Abertura dos 
Envelopes: 19/09/2024 – 09h00min.

O Município de Itarumã/GO, com sede na Praça Sebastião Assis Freitas, n 
18, Centro, em Itarumã/GO, por seu Pregoeiro Weuguer Flávio Ferreira 
Santos, torna público que fará realizar procedimento licitatório, na 
modalidade Pregão Presencial – SRP n 023/2024, tipo Menor Preço Por Item, 
com a finalidade da escolha da melhor/menor proposta para a contratação de 
empresa para futura e eventual aquisição de produtos de gêneros 
alimentícios, panificados, carnes e gás (GLP), para atender as necessidades 
das Secretarias, Fundos e do Município de Itarumã/GO, nos termos do Edital 
e seus Anexos. O Edital completo estará disponível aos interessados no 
Setor de  Licitação da Prefeitura de Itarumã/GO, no endereço acima, ou no 
site www.itaruma.go.gov.br e informações pelo telefone: (64) 3659-1254. 
Itarumã/GO, 02 de setembro de 2024. Weuguer Flávio Ferreira Santos

CERVEJARIA DMU14 LTDA CNPJ: 46.036.195/0001-20 
Torna público que Requereu da Secretaria do Meio 
Ambiente e Recursos Hídricos de Luziânia-SEMARH/LUZ 
a Licença Previa e de instalação para a fabricação de 
cervejas situada na Rua Doutor Sebastiao Carneiro de 
Mendonca Qd. 03 Lt. 12 Setor Norte Maravilha no 
Município de Luziânia - GO

PREFEITURA MUNICIPAL DE CHAPADÃO DO CÉU
ERRATA DE EDITAL PREGAO ELETRONICO: 071/2024

1- A presente ERRATA é ora levado a efeito, para retificar o Edital PREGAO 
ELETRONICO 071/2024. O Agente de Contratação torna público, para 
conhecimento e esclarecimento dos interessados, cabendo as seguintes 
correções no Edital:
Fica alterado a ordem de classificação dos itens do 01 ao 217, ordem 
conforme o termo de referência.
3-Em razão das retificações contidas na presente errata não se altera a data 
de abertura.
 4-Ficam mantidos os demais termos do edital. Esta Errata integra o edital 
respectivo, para todos os efeitos legais, sendo publicado nos jornais, no 
placar e no site www.chapadaodoceu.go.gov.br .

Chapadão do Céu – GO, 03 de setembro de 2024.
RICARDO HIMURO - Agente de Contratação

Mapa vê crédito para
replantio da cana açúcar

Wandell Seixas

Diante das queimadas que 
atingem lavouras de diferen-
tes regiões e biomas do Brasil, 
inclusive em Goiás, o Ministé-
rio da Agricultura e Pecuária 
formata linha de crédito es-
pecífica para o replantio da 
cana-de-açúcar. Em Goiânia, 
o Sindicato da Indústria de 
Fabricação de Açúcar do Esta-
do emitiu nota oficial sobre os 
danos no segmento. Observou 
que “graças a Deus os incên-
dios pararam, pelo menos nos 
canaviais nas ultimas horas”, 
mas salientam que “setembro 
é sempre perigoso” em decor-
rência da ausência de chuvas. 
Mas, os incêndios prosseguem 
em outros Estados.

De acordo com o minis-
tro da Agricultura e Pecuária, 
Carlos Fávaro, a Secretaria de 
Política Agrícola está atuando 
no levantamento dos prejuízos 
provocados pelas queimadas 
na agricultura brasileira. Após 
um primeiro diagnóstico, um 
dos pontos já identificados foi 
a necessidade do replantio da 
cana-de-açúcar com foco na 
próxima safra.

Conforme estimativa da Or-
ganização de Associações de 
Produtores de Cana do Bra-
sil, cerca de 80 mil hectares 
em áreas de cana-de-açúcar 
e de rebrota de cana já foram 
queimados. Em Quirinópolis 
e Maurilândia, onde a cana de 
açúcar ocupa bom espaço, não 

ocorreram queimadas signifi-
cativas.

O Brasil é maior produtor 
de cana-de-açúcar do mundo 
e lidera as exportações globais 
no segmento sucroacooleiro. 
Só neste ano, as exportações de 
açúcar de cana em bruto regis-
tram mais de U$ 8,69 bilhões, 
o que representou um recorde 
histórico para o setor.

Reação em Goiás
O Sindicato da Indústria de 

Fabricação de Açúcar do Esta-
do emitiu nota oficial sobre in-
cêndios em canaviais. Segundo 

ele, o setor de bioenergia en-
frenta consequências extrema-
mente negativas advindas dos 
incêndios. “O fogo, seja de 
origem criminosa ou aciden-
tal, coloca vidas em risco, mata 
a fauna e a flora e traz prejuízos 
não só financeiros, mas de toda 
a natureza para as usinas produ-
toras e etanol, açúcar e bioeletri-
cidade e para toda a sociedade”, 
observa.

 O Sifaeg e o Sifaçúcar reali-
zam levantamento para apurar 
as perdas geradas pelos incên-
dios registrados nos últimos 
dias e durante toda a safra que 

está em andamento. “Esclarece-
mos ainda que nossas associa-
das investem maciçamente na 
prevenção, com realização de 
campanhas educativas, ações 
realizadas com colaboradores, 
parceiros e comunidade”, pros-
segue a nota.

 Destaca ainda que a tecnolo-
gia é amplamente aplicada, com 
equipamentos de detecção de 
incêndio, via sistema de monito-
ramento por satélite e utilização 
de câmeras de alta definição, 
instaladas em torres de observa-
ção em pontos estratégicos para 
detecção rápida de incêndios.

 Tudo isso monitorado 24 
horas e de forma online por 
Centrais de Incêndios Agrícolas. 
Além disso, continua a nota ofi-
cial, as 37 usinas que “estão em 
safra este ano possuem cerca 
de 3.800 colaboradores atuando 
em suas brigadas, contando com 
mais de 600 caminhões pipa, 
cerca de 200 veículos de apoio, 
além de aviões e drones. Há ain-
da uma parceria com o Corpo de 
Bombeiros, prefeituras munici-
pais e órgãos ambientais do Go-
verno de Goiás em ações de 
prevenção e combate ao fogo.

Secretaria de Política 
Agrícola está atuando 
no levantamento dos 
prejuízos provocados pelas 
queimadas na agricultura 
brasileira

Conforme estimativa da Organização de Associações de Produtores de Cana do Brasil,
cerca de 80 mil hectares em áreas de cana-de-açúcar e de rebrota de cana já foram queimados


